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E. Frías: Quien entre en política no debe volver a ser Juez
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EL REY LO QUIERE VOUR
LA MAESTRANZA RECONSTRUYE EL AUTOGIRO DE DE LA CIERVA
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POR FIN EUROPA SE OCUPA DE 
LOS DESEMPLEADOS

stamos convencidos de que el éxito de la cumbre 
del empleo celebrada en Luxemburgo por iniciati
va del Primer Ministro francés, Lionel Jospin, es 
incuestionable. Para hacer esta afirmación nos ate
nemos a la historia de la Unión Europea, como 
ahora pretendemos mostrar.

Antes de nada queremos recordar que lo 
esencial es que se ha entrado en una dinámica 
imparable. Nada será a partir de ahora como antes. 
Y esto no son sólo palabras biensonantes.

El Presidente del Consejo en Ejercicio, el 
Primer Ministro luxemburgués,
Jean-Claude Junker, ha seguido el 
mismo método que se fijó en 
Maastricht para conseguir el sa
neamiento de las finanzas públi
cas y cumplir con los criterios que 
les permitirán a los países que los 
satisfagan incorporarse a la Unión 
Monetaria desde el año que viene.

No lo decimos nosotros sin 
más. Un análisis de la confedera
ción europea de sindicatos (CES) 
ha revalidado el método ya utilizado en Maastricht, 
a saber: líneas maestras comunes, objetivos gene
rales válidos para todos, puesta en funcionamiento 
desde cada uno de los países comunitarios, tenien
do en cuenta las peculiaridades nacionales de cada 
país, supervisión multilateral y posibilidad de que 
las Instituciones comunitarias sugieran una serie 
de recomendaciones a cada uno de los Estados 
miembros.

Algunos analistas y políticos en la oposición 
han echado en falta en las conclusiones del conse
jo de Luxemburgo que se fijen sanciones para

Antes de nada 
queremos recordar 

que lo esencial es que 
se ha entrado en una 
dinámica imparable. 
Nada será a partir de 
ahora como antes. Y 

esto no son sólo 
palabras biensonantes.

aquellos países que no logren alcanzar unos obje
tivos concretos. Los más avezados explican que 
no hubiera tenido sentido penalizar económica
mente justamente a los que más necesidades tie
nen de dinero.

Volvemos a recordar que nada a partir de 
ahora será igual.

Si nos retrotraemos a los orígenes del pro
ceso de la Unión Económica y Monetaria veremos 
que el proceso que ha conducido a la introducción 
de la Moneda Única comenzó en 1.988 de forma 

similar. Hoy se da por hecho que se 
ha convertido en el acontecimiento 
más importante de la ya muy produc
tiva historia de la Europa comunita
ria.

Otra cosa distinta son los ar
gumentos que tengan que utilizar 
Gobierno y Oposición respecto a la 
negativa del Presidente Aznar a 
aceptar unos compromisos específi
cos de reducción del desempleo de 
los jóvenes y parados de larga dura

ción. No es la primera vez que España pone todo 
su empeño para que el empleo no se incluya como 
otro criterio del que tenga que pasar examen pe
riódicamente. El punto de partida es tan desventa
joso para España que se ha de entender tanto el 
anterior empeño negativo de los socialistas como 
el actual del gobierno conservador.

Por una razón sencilla. El Consejo ha dado 
un paso adelante, tras incluir las políticas de em
pleo en el Tratado de Amsterdam y el consiguien
te Consejo Europeo de Luxemburgo sobre el que 
no volverá atrás.
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Vanessa Ridruejo

Hace muchos meses que me quería des
ped ir  de mis pro tagonistas  preferidos. A  
R u b én  T orres le deseo que se coma más  
de un rosco y  deje de ser un hortera. A  A le 
ja n d r o  B a ld u e za , quiero que se retire de 
la política antes de que mis hijos se j u b i 
len. A  J u a n  G a rr id o  que se afeite la p e r i
lla, y  al C alvo  N ú ñ ez  N o g a le s  que no se 
enfade cuando le pongan las cabras a la 
puerta  de su casa.

Quiero que E m ig d io  de  M oya, se vuel
va a leer la Biblia  para  que se convierta en 
un buen cristiano. Y  pidiendo, p id iendo  , 
ruego al Señor que proteja a G erm á n  A v i
la  de cualquier enferm edad que le ataque. 
A  Tom ás M an cebo  le deseo que cuando  
sonría lo haga de verdad, a A n to n io  R o 
d r íg u e z  que no deje de ser el facha que ta n 
tos titulares nos ha concedido.

Quiero despedirme sin resquemor de la 
c a lv a  de R o b erto  T e ja d a  para  que los j ó 
venes pongan su vo luntad capilar sobre su 
testa. Desearle a los bedeles del A y u n ta 
miento que no deseen e l cu lo  de  la  Tar- 
za n a .

Me despido de vosotros con el ánimo  
de que no comáis gato por liebre.

Mis mejores deseos para  M a ri C a r 
m en y  J osé  A n to n io .

De verdad, de verdad lo que deseo, es 
que mis amigos del a lm a D o m in g o  y  M a
r iso l sean lo felices que algunos no qu ie
ren.

Quiero que D im a s  C u eva s sea direc
tor de La Tribuna hasta que se le caigan  
los p e lo s  de l so m b ra jo  y  tenga  ta n to s  
churumbeles que la no quepan en Albacete. 
En fin  como no sé si tengo que volver les 
deseo a mis protagonistas que sean felices 
y a mis amigos también. Menos a R u b én  
T orrés que es un coñazo. A  R a m iro  que le 
den y  a R em iro  que le sigan dando ¡H as
ta  s ie m p re  q u e r id a s!  ¡B ien ve  te  n ece 
s ito !
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Construimos tu casa, 
pero no podemos hacer que 
tu familia sea tan perfecta.

« 0  n ra  v
Construimos tu casa, tú creas hogar.

mu
EDIFICACIONES URBANAS

Moreno y FernáncIez, s.I.

D Í S A M O U O S  
V M O T O S  
M U  S .L .
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E l  R i n c ó n

José Hervás
BSBaaHBMtM IW mHH aM

JUSTICIA TARDIA, 
JUSTICIA BALDIA

acía más de dos meses que había contactado con 
el Presidente del Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla La Mancha. Tenía interés en conocer su 
opinión sobre el funcionamiento de la Justicia en 
general y los trabajos que viene realizando desde 
su alta instancia para el mejor funcionamiento de 
la justicia derecho básico de los españoles. Tan 
fundamental que está reconocido en el primer ar
tículo de la Constitución española.

De la entrevista que publicamos en este mis
mo número se desprenden claramente al menos dos 
ideas básicas: por una parte la defensa que hace 
de la preparación, esfuerzo y trabajo de quienes 
imparten justicia en la región, por otra la falta de 
medios.

Algunos de los ordenadores que se utilizan 
hoy en día en el Tribunal Superior de Justicia son 
de los desechados en su día por la Caja de Castilla 
La Mancha por obsoletos. Otros se los han tendi
do que comprar los propios magistrados para no 
seguir elaborando su trabajo a mano. Aunque tras 
los esfuerzos de Emilio Frías para el año próximo 
se hará conseguido imformatizar la justicia caste
llano manchega. ¿Qué pensará Bill Gates de nues
tro progreso?

Según reconocía el pasado miércoles día 25 
en Madrid el Defensor del Pueblo, esta situación 
ha llevado a que la insatisfacción del ciudadano 
respecto de la administración de Justicia sea la que 
le hace concederle una bajísima puntuación. Tam
bién según Alvarez de Miranda la Justicia es la 
que genera anualmente mayor número de quejas 
de los ciudadanos tras la Sanidad y Bienestar So
cial.

Entre 2.000 y 2.500 ciudadanos envían que
jas anualmente al Defensor del Pueblo. Un 45% 
de las mismas se deben a que no está de acuerdo

con las decisiones judiciales. Un 18% se queja pol
lo que se tarda en resolver los procedimientos, 
únicas quejas estas sobre las que pueden intere
sarse el defensor del pueblo, a través del Fiscal 
General del Estado, en defensa de los derechos de 
los ciudadanos.

Fie recordado algunos de estos datos para 
evidenciar las dificultades estructurales y de me
dios que atraviesa la administración de justicia en 
toda España y evidentemente también en Albace
te y la necesidad de que se la dote de medios.

Hay salas, como puede ser la de lo 
contencioso-administrativo que difícilmente pue
den impartir rápida justicia a pesar del ingente tra
bajo que realizan cada año sus magistrados. Hoy 
tienen pendientes 5.584 expedientes. Al 30 de sep
tiembre del año en curso habían recibido 3.488 
casos y habían resuelto 2.408. A este ritmo, si no 
hay jueces seguirán incrementándose las pilas de 
expedientes.

A mí me preocupa esta situación porque 
creo, como defiende Rodríguez Adrados, en su 
reciente libro sobre la democracia que “La justi
cia es la esencia del hombre... hasta el punto de 
que la propia democracia a la postre, no es más 
que un desarrollo de la justicia”.

Poco más podemos hacer que trasladar la 
inquietud de jueces, fiscales y eso que se ha dado 
en llamar “operadores jurídicos” intervinientes en 
todo el proceso judicial.

Quizás algún día consigamos entre todos 
refundar los principios sobre los que reposa el fun
cionamiento de la Justicia cono ha pedido este año 
el presidente francés ante un problema similar al 
español. Porque creo también que la Justicia tar
día es justicia tardía es justicia baldía y los culpa
bles no están en los juzgados.
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Las caras de la noticia

Francisco Tierraseca
El ex concejal 

Francisco Tierraseca ha 
dado un ejemplo digno 
de tener en cuenta en 
esta tierra en la que na
die dimite, salvo que le 
envíen la guardia civil, 
y se ha ido por no estar 
de acuerdo con el pro
yecto que modela Sotos 
para Izquierda de

Castilla La Mancha- 
ICAM. Ramón Sotos ha 
explicado por su parte la 
dimisión como si se tra
tara de una pintura con
temporánea y ha dicho 
que Tierraseca abando
na ICAM por cuestión 
de ritmo. Ya nos expli
cará el ritmo que quiere 
marcar.

Julia Patricia Santamaría 
Matesanz

Acaba de incorpo
rarse a su nuevo destino 
como juez del juzgado 
número 6 de primera 
instancia e instrucción.

El pasado lunes se 
produjo el acto de su 
toma de posesión. En el 
mismo, el Presidente del 
Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla La 
Mancha le dio la bienve

nida con unas cariñosas 
palabras recordándole 
que “ A Albacete se vie
ne llorando pero se mar
cha uno llorando mucho 
más”.

Por nuestra parte, 
le damos también una 
bienvenida tan cordial 
como entrañable fue el 
acto de su toma de po
sesión.

¿Será la abogada 
laborista de Comisiones 
Obreras la nueva Con
cejal del Ayuntamiento 
de Albacete tras la di
mensión presentada por 
Francisco Tierraseca?. 
Adelina Piqueras es la 
siguiente persona según 
la lista que presentó IU- 
ICAM en las últimas 
elecciones municipales. 

Sería de desear

que Adelina se incorpo
rara al Ayuntamiento de 
Albacete y las mujeres 
se fueran abriendo un 
hueco mayor en los ban
cos municipales a los 
que les hace tanta cordu
ra por bien de los 
albaceteños.

Vicente Rouco
Presidente de la 

Sala de lo Contencioso 
Administrativo del Tri
bunal Superior de Justi
cia de Castilla La Man
cha. En los próximos 
días tendrá que enfren
tarse con uno de los más 
asuntos si no más pro
blemático que haya teni
do que ver este tribunal, 
sí con uno de los que 
más ha de hacer correr 
en los medios de comu
nicación. En fechas muy 
próximas tiene que pro
nunciarse nada menos 
que sobre si se suspen
de o no de forma 
cautelar la entrada en 
vigor del reglamento 
que desarrolla la ley de 
Cajas de Castilla La 
Mancha. De su decisión 
dependerá que cambien 
o no el Presidente y el 
Director General de la 
primera entidad de la 
región; cambios que in

cluso antes de producir
se han levantado tanta 
polémica entre el PP y el 
PSOE. Esto, claro está, 
al margen de que siga 
adelante todo el proce
so posterior para deter
minar si el reglamento 
regulando el funciona
miento de las cajas se 
ajusta o no a derecho.

Aunque se trata de 
un asunto estrictamente 
jurídico para el TSJ, na
die duda de la utiliza
ción política que harán 
los partidos de la deci
sión en cuanto se conoz
ca si habrá suspensión 
cautelar o no. Para lla
mar más la atención al 
caso se recuerda que uno 
de los miembros que ha 
dado el visto bueno al 
reglamento desde su ac
tual puesto en Consejo 
Consultivo del Gobierno 
fue presidente del TSJ 
con anterioridad.
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ESPECIAL
HOSTELERÍA

Emigdio De Moya
la región se han hecho 
con SODICAMAN, la 
Sociedad de Desarrollo 
Industrial de CastillaLa 
Mancha que estaba en 
manos del Gobierno 
Central. Ha sido una de 
las actuaciones más rá
pidas y por sorpresa que 
han dado desde que es
tán en el poder en las 
instituciones locales de 
la región y ha sorpren
dido al gobierno autóno
mo, que consideraba que 
el Ministro de Industria, 
Joan Piqué no permitiría 
esta acción para no en
trar en guerra con José 
Bono. Continuará.

Junto con los res
tantes presidentes de di
putaciones de Castilla 
La Mancha y las cajas de

Carlos 
Artiñano De 

la Cierva

Han sorprendido 
sus declaraciones pi
diendo que alguien le 
pieda excusas por in
oportunas. Cuando se 
está en un equipo profe
sional, cuando se cobra 
como profesional, hay 
que rendir como profe
sional. Y hasta ahora en 
algunos encuentros, in
cluido él, han rendido 
como aficionados no 
como una de las planti
llas más caras de la Se
gunda División. Estaría 
muy bien que en vez de 
calentar el ambiente 
contra el entrenador, tra
bajara para que se acep
te el principio de autori
dad y el coraje que ha 
querido imponer el 
mister, ¿o es de los con

fabulados? Hombre ya 
sabemos que se está me
jor entrenando un día 
menos, como ocurría 
con LSD. Stoichkov, 
bastante mejor jugador 
que Belenguer y por 
bastante menos, ve casi 
todos los partidos desde 
las gradas.

Sobrino nieto del 
inventor del autogiro ha 
puesto todo el empeño y 

muchas horas 
para que pueda 
volver a volar el 
autogiro que in
ventó su tío 
abuelo que se 
está reconstru
yendo en la 
Maestranza Aé
rea de Albacete. 
Con él ha venido 
un técnico inglés 
especializado en 
las velas del au
togiro en la que 
utilizarán lino ir

landés trabajado en 
Gran Bretaña.

Pat Waterhouse 
habla y no para de las 
excelentes condiciones 
técnicas de la Maestranza 
y de sus trabajadores. En
horabuena. Felicidades.
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N T R E  C O M I L L A S Domingo Martínez

Tierraseca se va, Adelina se lo piensa y 
Emigdio “consigue” más “cabreaos”

Yo que ya tenía la idea de este artículo más 
o menos preconcebida, tengo que cambiar el es
quema por la dimisión de “Francho” Tierraseca 
como concejal del grupo municipal de ICAM. Este 
muchacho dice que si él es militante del partido 
Nueva Izquierda, quiere ser concejal de esta for
mación política y no de otra. Y tiene sus razones, 
y las debemos respetar porque la diferencia con 
sus compañeros no es ideológica, sino de rapidez, 
de querer funcionar con NI y no con ICAM, pero 
eso que es lo más probable que suceda a no mu
cho tardar, parece que necesita un tiempo y 
Tierraseca no tiene paciencia o como 
dice mi amigo, el letrado Alejandro 
Ruíz, Tierraseca no quería estar en 
“tierra-de-nadie”.

La incógnita -a la hora de ce
rrar esta edición- es si la siguiente en 
la lista del entonces IU-ICAM, la gua
pa abogada laboralista, Adelina Pi
queras, aceptará ocupar el cargo de 
concejala o debido a su reciente ma
ternidad, compromisos laborales, etc, 
preferirá no incorporarse al Ayunta
miento al grupo de ICAM. Lo cierto es que no ha 
estado muy lista al no querer atender a la mayoría 
de los medios informativos que han solicitado su 
opinión. Esta posición “a la defensiva” me hace 
pensar -o simple intuición- que Adelina no será 
concejala, pero me puedo equivocar en esta apre
ciación personal. Claro que me dio la ligera im
presión que en el grupo político tampoco tenían 
un interés excesivo en la incorporación de la abo
gada laboralista de Comisiones Obreras-o será 
otra simple apreciación- el tiempo dirá.

Nos visitó el sub-secretario de Administra
ciones Públicas, Javier Rodríguez, y después de 
mucho hablar no dejó claras muchas cosas, era algo 
así como que se centralizarán los servicios de la 
administración en un solo edificio. Será donde el 
edificio lo permita porque no creo que hagan otro 
nuevo, sería “la leche” el ahorro.

También estuvo en Albacete el secretario 
general del PSOE en Castilla-La Mancha, José 
María Barreda y aseguró tajante que “Bono será 
el candidato de su partido a las elecciones au
tonómicas”. Despejaba definitivamente las dudas, 
aunque aquí, en LA VOZ DE ALBACETE ya 
aseguramos hace meses que Bono será el candi
dato y si el PP no despierta -que no lleva camino 
de hacerlo- volverá a ser presidente de la Junta 
de Comunidades.

Cuentan y no acaban de las diferencias exis
tentes en el grupo de gobierno popular de la Di

putación, el de Emigdio de 
Moya. Antes estaban “cabreaos” 
Cutanda y Urrea, pero tras la 
“crisis cerrada” que se anunció, 
parece, sólo parece, cuentan, di
cen, que se oye, que con la 
remodelación prevista en diver
sas Comisiones Informativas de 
la corporación provincial, se han 
sumado al “cabreo”, el vicepre
sidente Eduardo Núñez, que no 
quiere dejar la presidencia de la 

Comisión de Obras. “Él sabrá porque” dicen al
gunos de los allegados. También hablan del enfa
do del diputado de personal, Juan Modesto 
Cebrián, por no estar de acuerdo con la pretendi
da remodelación del grupo que Emigdio de Moya 
quiere llevar a cabo.

Tratando de contentarlos a todos parece ha
ber conseguido “cabrear” a otros tres o cuatro 
más. La crisis en la Diputación no se cierra y ase
guran que está derivando al partido. Sí, ya se que 
dirán que es mentira, pero es lo que dicen siem
pre, aunque luego se confirma que “algo pasa”. 
¿Se acuerdan cuando aseguraban que lo de Urrea 
y Cutanda era mentira?. Lo que pasa es que los 
que les acompañaban entonces -dos o tres dipu
tados más- se “cagaron” de miedo -con perdón- 
y decidieron pasarse “al bando del presidente por 
lo que pueda venir”.

Tierraseca no tiene 
paciencia o como dice 
mi amigo, el letrado 
Alejandro Ruíz, 

Tierraseca no quería 
estar en “tierra-de- 

nadie”

LA VOZ DE ALBACETE/10

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #51, 30/11/1997.



¿Ser o no ser?
Enhorabuena Trigueros, felicidades Naharro. Los aficio

nados hemos vuelto a confirmar lo que ya sabíamos: nadie 
es imprescindible. Tuvo que darse determinada situación para 
que un joven de la cantera dijera aquí estoy yo y dejara sin 
argumentos a todos los que esperaban con las armas montadas. 
Es otra lección de la vida, que se empeña en darnos razones 
para seguir creyendo. Personalmente reconozco que estoy de 
parte de Miguel Naharro en la supuesta crisis de diálogo 
que existe en el Albacete. ¿Y saben por qué? Porque a los pro
fesionales del fútbol hay que exigirles dentro y fuera del tra
bajo. Uno puede ser más simpático o menos, pero nunca debe 
abandonar sus creencias por evitar un “pitóte” como el que 
se ha montado. Ahora que nadie se acuerda de Benito Floro y 
Carcelén, y de lo que fueron para la historia del Albacete, per
sonalmente sigo apostando por los entrenadores con crite
rio, se equivoquen o no. Aquellos apostaron por la juventud de 
la cantera a pesar de lo que se jugaban en primera división. 
Naharro ha apostado por su forma de entender el fútbol. En 
su filosofía -no lo conozco mucho- hay unas normas que cum
plir y salte o raje las hará seguir. Por ello no comprendo las 
actitudes de futbolistas con nóminas que en un año superan 
los ingresos de toda la vida de un trabajador. ¿O es que por 
ser “estrellas” no hay que exigirles? Muy reciente tenemos el 
caso Romario y mucho debemos aprender de su testimonio. 
Si Naharro no tiene mano izquierda con los jugadores y la 
prensa, él ya sabe el precio que puede pagar. Si a pesar de 
saberlo cree que por encima de sus intereses está el club, ¿quién 
es el guapo que tiene derecho a pedirle que cambie? La per
sonalidad es la contraseña que te guía por la vida. Sabemos 
también que es casi imposible ser profeta en tu tierra, pero 
ganaríamos todos si asumiéramos que Naharro es como es, 
tanto futbolistas como aficionados como periodistas. Les con
fieso que para mí sería muy grato que llegara el domingo y vie
ra en la alineación a jóvenes de casa que no ganan tantos 
millones y que hasta pagarían por jugar. Sería una señal in
equívoca de que la vida es renovación y de que el entrenador 
no hace las alineaciones pensando en el que dirán. Y a los mi
llonarios, que no saquen pecho solo cuando llegan las victo
rias. En las derrotas también hay una filosofía de vida que 
siempre nos deja el mismo mensaje: el único que paga es el 
entrenador. Confirmado ésto, ¿es que Naharro no tiene dere
cho a ser como lo parieron?

Caso Yébenes
La clase política se pone las anteojeras y no aprende.

No tuvimos bastante con el caso “Bayod”, que ahora llega el 
caso “Yébenes”. Algunos son contumaces en el error y creen 
que el poder que les da el pueblo lo pueden administrar a su 
santa voluntad. Pues se equivocan, porque por hacer daño a 
un profesional se está perjudicando a un colectivo. Más gra
ve aún es si la fe cristiana se echa por delante. Dios dijo que 
se amaran los unos a los otros, no que se jodieran.
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Por saber im- ; * * * •

poner la autoridad p p j v  
que le corresponde tfffJ
al entrenador de un 
equipo profesional i  i  

que tiene aspiracio- a *  
nes de volver a mi- 
litar en la Ia divi
sión que tantas sa
tisfacciones creó en el pueblo albaceteño y de la 
que no nos hubiera gustado descender. Jugadores 
que tienen la edad y responsabilidad que tiene 
Menéndez no pueden poner en un brete al Mister, 
como les gusta decir a ellos, sin arriesgarse a sufrir 
las consecuencias. Antes de haber propiciado el en
frentamiento entre el mister y la afición debería pe
dir disculpas y estar en casa cuando lo impone la 
disciplina.

El riesgo además lo ha afrontado como los 
ganadores, descubirendo dos nuevos valores de la 
cantera que tanto despreció quien nunca debió ocu
par el banquillo del primer equipo de Albacete

Damos un baja de los que hacen época a los 
concejales y personajes políticos en general que 
se dedican a llevar grabadora en la chaqueta para 
registrar, ilegal y deshonestamente, las conver
saciones privadas. Si la ¡política toma este cariz, 
para ir al Ayuntamiento habrá que llevarse un 
anti radares y un ahogado. No se puede caer en 
este ridículo. La ciudad de Albacete no se lo me
rece.

Miguel Nieto

El Escaparate
MIGUEL NAHARRO

Evaristo & Rubén 
Torres productions

Deberían darse cuen- I 
ta en el PSOE, de que el 
bufete de investigación opo
sitora, «Evaristo Navarro & ■ |
Rubén Torres productions», • l
no ha conseguido hacer 
temblar a Emigdio de ¡p  |
Moya, ni una sola vez en dos 
años y medio. Lo único que 
ha afectado al presidente 
han sido sus diputados díscolos. Con Emigdio de 
Moya herido de muerte ¿A qué están esperando 
Hernández y Fernández?
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Germán y Pascual, por 
sus chapuzas los 

conocerán
Desde que el concejal de Tráfi

co, Germán y el jefe de Policía Local, 
Pascual, aterrizaron en la arena políti
ca, los desastres que han causado han 
sido varios y a cada cual más dispara
tado. Ni corto ni perezoso, Pascual de
tuvo a 13 sindicalistas que se encon
traban en huelga, como cuando Franco 
pero en 1.996. Huelga que por culpa de 
la intransigencia de Pascual y de 
Germán, llevó al paro a seis trabajado
res. Bueno, aquí la culpa también la tuvo 
la UGT que sabía que la huelga acaba
ría con la mayoría en la calle y se apro
vecharon de los pobres desgraciados, 
para intentar impulsar el sindicato.

Pero ahí no han parado el par de 
pájaros, hace más o menos un año tu
vieron la feliz ocurrencia de colocar 
multas de la zona azul al módico precio 
de 43 mil pesetas. Como es normal des
de la alcaldía se les dijo que si estaban 
locos se dedicasen a otra cosa, pero no 
a chinchar de mala manera al ciudada
no. Insistieron hasta la paranoia, al al
calde para que les aprobase la multa, 
pero el alcalde que sabe que son gafes, 
les dijo que nones.

Después de ocultar la verdad, 
mentir en algunas ocasiones, esconder 
información a los periodistas, tapar sus 
manejos, han sido los culpables de que 
el Tribunal Superior de Justiciare 
haya dado la bofetada más gorda al 
Ayuntamiento en muchos años. Me re
fiero a paralizar, de momento, la con
trata de publicidad que tenían pensados 
el par de tórtolos, para asegurarle pin
gües beneficios, durante 15 años, a una 
empresa que habitualmente trabaja con 
el PP. Desde que comenzaron con la 
contrata, olía a detritus, pero somos esa 
prensa canalla que todo lo critica. Sin 
embargo, el TSJ ha dado la razón a los 
que dudaban de la legalidad de los trá
mites, y ha dejado sobre el tapete, las 
malas formas de Germán y Pascual.

Ni por ser jefe de Policía, ni por 
ser concejal de Tráfico, no dejaré de 
decir que pertenecen ambos, al sindica
to de la chapuza y el sainete. A las ma
las formas heredadas de años pretéritos 
y al fascismo burocrático como forma 
de vida. A su lado Antonio Rodríguez, 
y su proyecto de putiferio taurino en 
La Pulgosa, es un santo.

Dos hombres y un destino, la cha
puza como forma de vida. O soy poco 
comprensivo o no he leído, en melan
cólicas tardes de lluvia, a “Walt 
Whitman”.

■ Antonio Magán

MHa lle g a d o  e l co lm o  de  los co lm os. N os h a n  f i l t r a 
do  de  b u en a  fu en te , m u y b u en a , qu e  h a y  d o s  o tre s  
c o n c e ja le s  qu e se  d e d ic a n  a  g r a b a r  la s  c o n v e r sa c io 
nes qu e tie n e n  con  los p e r io d is ta s  y  con  su s  p r o p io s  
co m p a ñ ero s . E l s is te m a  es m u y s im p le , l le v a n  o c u l
ta  u n a  g r a b a d o r a  en la  c h a q u e ta . Se p u e d e n  im a g i
n a r  la  te n s ió n  qu e e x is te  e n tr e  los c o n c e ja le s  d e l  PP, 
qu e no se f ía n  unos de  o tro s , y  se  g r a b a n  p a r a  i r  lu e 
go  de  c h iv a tic a s  a l  a lc a ld e  o a  q u ié n  sea . E l a y u n ta 
m ien to  en un os c u a n to s  m eses m á s se c o n v e r t ir á  en  
la  c a sa  de  tó ca m e  R o q u e  ¿ V erd a d  G erm a n ín ?

A u qu e e l eq u ip o  de  fú tb o l  p a r e c e  qu e  h a  re c u p e ra d o  
e l tono, d e n tro , lo s a su n to s  de  su c es ió n  no e s tá n  m uy  
c la ro s . N os h a  lle g a d o  un so p lo  de  qu e  a l  m en os dos  
de  los m iem b ro s d e l  co n se jo  d e  A d m in is tr a c ió n  d e l  
A lb a , h a n  te n id o  c o n v e r s a c io n e s  co n  e l  a n te r io r  
p r e s id e n te , R em iro  B ro to n s, p a r a  d a r  un g o lp e  de  
m an o en cu a n to  e l eq u ip o  b a je  e l r e n d im ie n to  y  e n 
tre  en p ro m oción . E l f ic h a je  e s tr e l la  s e r ía  F loro  com o  
en tren a d o r . N o sa b em o s s i  se le s  p u e d e  ta c h a r  de  
ti  a id o re s , p e ro  d e sd e  lu eg o  d e  p o c o  o r ig in a le s  s í.

C u en ta n  qu e A ta n a s io  B a lle s te r o s  e s tá  a  p u n to  de  
d e ja r  a  E m ig d io  de  M oya d e  la d o . L a  c a u sa  son  los  
celo s  qu e tie n e  con  e l a b o g a d o  H é c to r  E steve , qu e  
a d e m á s  de  te n e r  m e jo r  tr a y e c to r ia  e le c to r a l ,  es m á s  
in te lig e n te . S i tie n e n  a lg u n a  d u d a  p r e g u n te n  a l  Fle- 
qu i. A ta n a s io  e s tá  d isp u e s to  a  ven d er  su  a lm a  a  J u a n  
G a rr id o  p a r a  c o n tin u a r  en M a d r id  de  s o b a q u illo  y 
tr a ta n d o  d e l AVE

Y  h a b la n d o  de  lu c h a s  in te r n a s  en lo s  p a r t id o s .  S a 
bem os de b u en a  t in ta  qu e  la  e lec c ió n  de  M a n u e l P é 
re z  C a s te ll  com o su m o sa c e rd o te  d e l P S O E  lo c a l  h a  
te n id o  a lg o  m ás qu e in c o n v e n ie n te s  p o r  p a r te  d e l  
a lg u n o s  m il i ta n te s  de  im p o r ta n c ia . Lo qu e o c u rre  
es que M a n u el A g u ila r , con  su  buen  h a cer, h a  im p e 
d id o  la  c r is is . A un a ñ o  de  e lec c io n e s  no se p u e d e  
d a r  u n a  im a g en  de  d e su n ió n . N i s iq u ie r a  p o r  p a r te  
de  A lfo n so  C a le ra , qu e en p a z  d e sc a n se .

D esp u és de  lo d e l  v íd eo  d e  P ed ro  J., e l p ró x im o  bo m 
b a zo  van  a  s e r  los v id e so s  d e l  c ru ce  d e  S a n  C lem en 
te. P o r  lo v is to , g r a n d e s  p e so s  p o l í t ic o s  d e  la  c iu d a d  
de  A lb a c e te  se h a n  d a d o  a l l í  a  r itm o  de  g in to n ic  y  
ch a -ch a -ch a . ¿Q u ién es s e rá n  lo s  p r o ta g o n is ta s  de  
«D esenfreno  en S a n  C lem en te»
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MOHINO
Y

ROLDAN
APROVECHE ESTA OCASION PARA ADQ UIR IR  SU V IV IEN D A  

EN ZONA: VEREDA JAEN - FRENTE AL SEM INARIO

VIVIENDA d p
5.900.000pts +7%IVA

VIVIENDA
7.700.000pts +7%IVA

PLAZA GARAJE
9 0 0 .0 0 0 p ts +7%ivA

CALIDADES:
- PUERTA BLINDADA
- CARPINTERIA EXTERIOR EN ALUMINO LACADO
- DOBLE ACRISTALAMIENTO CON CAMARA DE VACIO 
TIPO CLIMALIT
- PERSIANAS DE 13 CALIDAD DE P.V.C.
- MECANISMOS ELECTRICOS DE CALIDAD
- GRIFERIA MONOMANDO EN BAÑOS
- PORTALES DECORADOS EN MARMOL Y CRISTAL
- CALEFACCION INDIVIDUAL GAS
- PORTERO AUTOMATICO
- APARATOS SANITARIOS MARCA «ROCA» O SIMILAR
- FACHADA PRINCIPAL LADRILLO CARAVISTA

POR SUPUESTO
CON LA GARANTIA DE MORENO Y ROLDAN

C/MENDEZ NUÑEZ (PLAZA MAYOR) TLF. (967) 52 03 80
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R e p o r t a j e

■ Antonio Mag'an

isitamos al presiden
te de la asociación de 
vecinos del barrio de 
La Estrella, José Fer
nández Santiago. Nos 
llamó porque el hun
dimiento de una casa 
en ru inas contigua, 
había perjudicado los 
cimientos de su casa. 
M ien tras  c h a r lá b a 
mos sobre las in c i
dencias del derribo, 
d ijo  que no p o d ía  
aguantar más y que 
quería  contarnos la 
historia  de como el 
alcalde “compró” los 
votos de los vecinos 
del Cerrico y ahora 
les pagaba hundiendo 
sus casas. Todo co 
menzó antes de las 
elecciones municipa
les, en la primavera 
de 1995. Dos respon
sables del PP llama
ron al presidente de 
la a so c ia c ió n  a un 
despacho y le hicie
ron varias promesas 
personales, según nos 
relató, para que con
venciese a sus veci
nos de que votaran al 
PP. Esta es la historia.

Nos prometió trabajo, un centro 
social, polideportivos, y ahora nos 

hunde la casa”

Los vecinos d 
al alcalde de

José Fernández 
Santiago, es gitano. Hace 
veinte años en su barrio, 
en El Cerrico, la mayoría 
de los vecinos vivían en 
cuevas y chabolas. Esto ha 
cambiado, pero Santiago 
sabe que la única manera 
de rentabilizar el voto de 
sus vecinos es negocian

do con los políticos. José 
está furioso, el Ayunta
miento ha derribado una 
construcción justo al lado 
de su casa y ha estremeci
do los cimientos de la 
suya y de la de un vecino. 
José afirma que esto no le 
hubiera ocurrido si fuera 
un ricachón de la calle 
Ancha, o empresario en

Campollano. José declaró 
con voz firmé, “el Ayunta
miento y el Instituto Mu
nicipal de la Vivienda ha
cen lo que les da la gana 
y no tienen contemplacio
nes con los pobres. Al de
rribar la casa, casi me 
hunden la mía, han roto 
tejas y están apareciendo, 
grietas y muchas goteras.

Han perjudicado 
gravememente la 
medianería y han deja
do parte de los escom
bros allí tirados. Sé que 
ha sido la directora del 
IMV, Encarna Tolosa, la 
que ha planeado todo 
esto, me tienen manía 
porque pido lo que nos 
prometieron y no olvido
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e «El Cerrico acusan 
«comprarles» el voto

la traición que le ha he
cho el PP a este barrio”.

Conversando con 
Santiago sobre la desgra
cia de su casa nos empezó 
a contar otra historia, tan 
interesante como diferen
te. Afirmó que antes de las 
elecciones, Gabriel Mar
tínez Paños, abogado y 
presidente del PP junto 
con Juan Garrido, aspi
rante entonces a la alcal
día, lo citaron en el des
pacho del abogado. Allí le 
pidieron ayuda para con
seguir votos en el barrio 
de El Cerrico favorables al 
Partido Popular. Así nos 
lo contó José: “Se dirigie
ron a mí porque sabían 
que yo soy muy respeta
do en el barrio y podía 
dirigir el voto de la gen
te al partido de la dere
cha. Yo estaba quemado 
con la anterior alcaldesa, 
Carmina Belmonte, por

Se dirigieron a mí porque sabían que 
yo soy muy respetado en el barrio y 

podía dirigir el uoto de la gente al
nartirin fie le riereehe”

que me había quita
do un puesto de 
venta callejera, 
aunque fue legal
mente, porque me 
faltaban papeles. 
Juan Garrido lo sa
bía. Me prometió 
que me daría traba
jo a mí y a los míos, 
y nos sacaría de la 
lista del paro, si vo
tábamos al PP y que 
después arreglaría lo del 
puesto ambulante, aun
que me faltaran papeles 
para conseguirlo”.

Pero las promesas

no se quedaron ahí. El al
calde, según nos narró el 
presidente gitano, le dio 
una cantidad aproximada 
de cuatrocientas mil pese

tas para organizar una 
fiesta electoral en El 
Cerrico. El dinero se lo 
pagó Juan Garrido, perso
nalmente en mano y él fue

Una prótesis capilar no se nota. Podrá 
teñirla, moldearla, ducharse, trabajar 
y practicar deporte, sin problemas.

Recupere su imagen 
perdida

100 % GARANTIZADA

PELUQUERÍA Avda.Ramón y Cajal, 64.Telf.(967) 44 32 36 
LA RODA. (Albacete).
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Ruina y ratas
José dice que lo 

único con lo que le ha 
pagado el Ayuntamien
to, es con ruina y con 
ratas. A su vecina Esme
ralda. también le han 
tocado los cimientos de 
la casa cuando derriba
ron las ruinas. Hace un 
par de días, los albañi
les del Ayuntamiento 
han enlucido las paredes 
para ocultar los huecos 
que ha dejado el hundi

miento, ocultando los 
nidos de ratas entre casa 
y casa. “Esta es la for
ma con la que nos pa
gan, hundiendo las ca
sas de los pobres, de
jándolos sin nada y 
riéndose de ellos- afir
mó José con rabia”. 
José ha querido contar
nos sólo parte de la his
toria, la otra parte con
firmó, que de momento, 
se la guarda.

"Sé que ha sido 
la directora del 
IMV, Encarna 
Tolosa, la que ha 
planeado todo 
esto, me tienen 
manía porque 
pido lo que nos 
prometieron y 

olvido la trai
ción que le ha 
hecho el PP a 

ste barrio”.

la cena de 
Nochebuena

En la primera Na
vidad que Juan Garrido 
cumplió como edil ma
yor, tuvo la feliz idea de 
compartir una cena seña
lada con el pueblo gitano. 
El alcalde cenó en la casa 
de José Fernandez en “El 
Cerrico” . Por entonces, 
Fernández seguía bajo la 
tutela política de Juan 
Garrido, había que man
tenerlo dominado y “en
gañado” hasta las elec
ciones generales del 3 de 
marzo de 1996. A la 
cena asistieron, Juan Ga
rrido, Antonio Rodríguez

ron los “jefes del PP” . 
Hizo lo que le dijeron, y 
días antes de las eleccio
nes, fue visitando a sus 
vecinos y les aconsejól 
que votaran al PP, por-] 
que todos tendrían tra
bajo en el Plan Regional 
de Empleo a través del 
Ayuntamiento. Real
mente le daba igual que 
votaran a un partido que 
a otro, lo que quería era 
“mejorar la vida de sus 
vecinos” y la de los su
yos, para eso aceptó el 
dinero de la fiesta elec
toral y las promesas de 
trabajo. José afirma que 
tuvieron trabajo el pri
mer año en el PRE, pero 
que después el grifo se 
cortó y que de los pues
tos en el mercadillo no 
ha vuelto a oir nada.

(concejal), Martínez Pa
ños (presidente del PP) y 
F r a n c i s c o  
Martínez,(concejal de 
Aguas). Comieron y bebie
ron “de lo que había, casi 
todo marisco”. Desde que 
las urnas le dieron el Go
bierno en minoría a José 
María Aznar, el alcalde 
no ha vuelto por el ba
rrio, a pesar de las múl
tiples invitaciones que 
ha recibido. Pero no sólo 
él, el presidente de la 
asociación, ha pedido al 
concejal de Acción So
cial, Jesús López, que 
haga una visita al barrio 
muchísimas veces, pero 
éste se niega.

Harto de recibir 
portazos por respuesta 
en el Ayuntamiento, 
José dijo que iba a con
tar como el PP “com
pró” las simpatías de los 
vecinos del barrio de El 
Cerrico “a los periodis
tas”. Según José, el con
cejal de Tráfico, Germán 
Avila, hace unos días 
estuvo en el barrio y le 
rogó por favor que no 
contase nada de lo de las 
elecciones y “lo otro” a 
la prensa. El presidente 
de la asociación de ve
cinos, pide que se cum
plan estas promesas, 
porque fue en un despa
cho donde se las realiza

□  E P 0  R T

el encargado de organi
zar el “alboroque” elec
toral.

La fiesta se celebró 
unos días antes de las elec
ciones. Fernández reunió a 
más de trescientas perso
nas que disfrutaron de 
música en directo, un 
cantaor de Jerez, vino y 
bocadillos. Según afir
mó José Fernández, el 
alcalde prometió, ante el 
respetable construir un 
polideportivo en el ba
rrio, poner césped en el 
parque, levantar un local 
para que se reunieran los 
vecinos, y dar trabajo a 
todo el mundo.
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Ctra. MURCIA Km. 8 -Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE

Dr. Fleming, 26 
Tlf. 22 91 06 
02004 Albacete

Ctra. Peñas, Km. 2,700 
Tlf ./Fax. 22 32 10 
FRENTE A 
PARQUE PULGOSA

ABRIMOS SABADOS POR LA TARDE

ñ

o l b o i n
[fiiyrr.siiCTCT

VENTA
Locales y viviendas 

en construcción en zona 
de expansión de Albacete 

Cómodos plazos 
y facilidades de pago

S. Agustín,14 - Tlf. 21 12 52 
Albacete

CLINICA IRIS

RIS

PLAN IF IC AC IO N  FAM ILIAR 
INTERRUPC ION  M ED IC A  Y LEGAL DEL 
EM BARAZO
G INECO LO G IA , U RO LO G IA , SEXO LO G IA  
PSICOLO G IA , VASECTOM IAS, FIMOSIS, 
FRENILLO, ETC.
EMFERM EDADES DE TR A N SM IS IO N  SEXUAL

G IN E C O L Ó G IC A
C I. del Muelle, 4, baio

TOTAL DISCRECCION Y ANONIMATO
Centro acreditado por la administración

02001 A L B A C E T E E n  A L B A C E T E  C /  M u e l l e ,  4  - B a jo -  T l f .  9 6 7  5 2  3 5  4 5  
E n  E L C H E  ( A l i c a n t e )  T l f .  9 6  6 6 6  0 8 9 1

3L osS  j i l o  r  a
R estauran te  - Qnfé - Churrería

- Jgarbacoa
- g a lo n e s  

£ lim a tix a d o s
- y o d a  c lase de 
C elebraciones

<5nos. ^Ailcó, 22
y i f .  24 II 82 - 24 51 41

f o r n id a s  Q a sc rn s  y He ¿ncn rg o

I J m u c E s m n eI R E L L S  

M I C H E L I N

TARANCON ALBiAR, S.A.

T i r e i t o n e

OFICINAS CENTRALES 
SANTIAGO, 5 - DIEGO DE ALARCON. 4 

Tlf. (967) 22 34 OS - Fax. 23 01 62 
ALBACETE

SUCURSALES
«LA DEHESA» Ctra. de Murcia Km. 8 

Tlf. (967) 22 43 94 
ALBACETE

Tlf. 52 05 05 ° ALBACETE

A sis te n c ia  y 
se r v ic io s  s o c ia le s  

para n iñ os  
dim inuidos f ís ic o s  

y a n c ia n o s
NO OS 

QUEDEIS 
SOLOS
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Cómo las ven y cómo les 
gustaría que fueran ellas

Los albaceteños las 
prefieren rubias

■ Javier Palomero

icen que la es
tadística es la 
ciencia para de
m ostrar lo in 
d em o strab le ,y  
que la m ejor  
form a de d e 
m ostrar una 
mentira es es
coger un mues- 
treo adecuado. 
En este caso, 
hemos pregun
tado a 300 alba
ce teñ os de la 
capital, en eda
des comprendi
das entre los 16 
y 60 años, su 
opin ión sobre  
las a lb a c e te -  
ñas, cómo las 
ven y cómo les 
g u sta r ía  que  
fueran. La con
clusión a la que 
hemos llegado  
tras analizar las 
respuestas es 
que las prefie
ren rubias, qui
zá por una 
cuestión ideali
zada, y que, las 
a l b a c e t e ñ a s  
como tal, no tie
nen una carac
terística propia 
que las identifi
que.

El muestreo se ha 
realizado entre 300 varo
nes que representan de

una forma proporcional 
los segmentos de edades 
comprendidos entre los 
16-30, los 30-50 y los 
50-60 años. Así mismo, 
dentro de cada segmen
to de edad, se han reali
zado las preguntas en 
una proporción adecua
da entre clase baja, me
dia y media-alta. Las 
conclusiones de este 
sondeo no pretenden es
tablecer una opinión ob
jetiva sobre los gustos y 
deseos de los 
albaceteños respecto a 
las albaceteñas o a las

mujeres en general, sino 
mostrar una tendencia 
estimativa partiendo de 
lo que hemos considera
do un muestreo adecua
do.

A nuestra primera 
pregunta de, ¿qué le gus
tan más, las rubias o las 
morenas?, el sector jo
ven y adulto hasta los 40 
años se decantó más por 
una mujer rubia o con el 
pelo clareado tirando a 
rubio que la tradicional 
mujer morena o de pelo 
castaño. Los resultados 
finales establecen una

pequeña ventaja del 45% 
frente a!40% entre ru
bias y morenas, el 15% 
restante se decantó por 
una mujer de pelo casta
ño o no mostraron nin
guna preferencia en par
ticular.

Es de reseñar que 
un considerable porcen
taje de los varones que 
se decantaron por muje
res de cabello rubio, in
sistieron también en su 
gusto por las morenas, 
explicando que su incli
nación por las mujeres 
de cabellos dorados res
pondía, en un cierto sen
tido, a la escasez de las 
mismas y a lo novedoso 
de su presencia en una 
ciudad dominada por los 
cabellos negros y casta
ños. Así mismo, respon
dieron que aunque, de 
alguna manera tenían 
idealizado al sexo feme
nino rubio, se perderían 
por una morena con ojos 
grandes y oscuros, la
bios carnosos y nariz 
singular que marque el 
rasgo . Según un recien
te estudio publicado por 
el dermatólogo Ramón 
Miquel, sólo el 8% de 
las españolas son rubias 
naturales, un color que 
indica suavidad y dulzu
ra; el 70% tiene el pelo 
castaño y el 12% negro 
lo que denota pasión y 
fuerza, sobre un 5% son 
rubias de peluquería.

Preguntados nues
tros encuestados sobre si 
son partidarios que la
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mujer modifique o cam
bie su imagen , más del 
60% apostaron por una 
mujer que nos pueda sor
prender de vez en cuan
do con un estilo de pelo 
diferente, o una prenda 
sugerente que nunca an
tes se haya puesto, o 
algo que excite nuestra 
pasión como medias de 
encaje o joyas que mar
quen estilo, aunque no 
son muy partidarios de 
un cambio radical y so
bre todo, en el caso de 
los que tienen novia, 
no llevarían nada 
bien un cambio es
pectacular y exagera
do . En este sentido 
se mostraron un tan
to conservadores al 
apostar por un cam
bio pero de una for
ma discreta, más de 
pequeños detalles 
que de un lavado de 
cara profundo. El 
sector de edad com
prendido entre los 
50-60 años no son 
muy partidarios de 
los cambios, consi
deran que la mujer 
debe seguir su propio 
estilo y mantenerse 
en él. En líneas gene
rales, se podría afir
mar que “cambios sí, 
pero dentro de un 
cierto orden

Siempre se ha 
dicho o se ha acudi
do al tópico de que la 
gallega era melosa, 
la norteña llena de 
carácter o la andaluza 
con mucho salero y pa
sión, ¿podría decirse que 
la mujer castellano man- 
chega y más concreta
mente la albaceteña po
see alguna característica 
especial que la identifi
que y diferencie de las 
demás?. Un 85% afirma
ron que no, aunque, de 
estos, un 35% llenaron 
su respuesta de matices 
al considerar que había 
una serie de rasgos que, 
aunque comunes a las

españolas, se apreciaban 
en mayor medida en las 
manchegas sobre todo 
en el ámbito rural: un 
poco seca e introvertida 
es un rasgo que pusieron 
sobre el tapiz algunos 
encuestados, aunque la 
mayoría estimaron que 
la albaceteña es tradicio
nal y reservada entre los 
30 y 50 años, y las más 
jóvenes, en un sentido 
más amplio, tienden a 
dejarse llevar por las 
modas al igual que cual

quier joven de cualquier 
ciudad española. El sen
tir general es que en la 
medida en que la mujer 
se integre más en el mer
cado laboral se volverá 
más abierta y más dis
puesta a abandonar los 
tópicos que la cir
cunscribían casi única
mente en el ámbito case
ro. Sobre un 40% de los 
encuestados consideró 
que en el caso de las an
daluzas o las gallegas 
se confunde el acento

con una verdadera acti
tud ante la vida, por lo 
que lo de la identidad 
propia es más una cues
tión de idioma que de 
gesto.

Ante la pregunta 
de ¿cómo le gustaría que 
se mostraran o fueran las 
mujeres en el entorno en 
el que usted vive, en este 
caso en Albacete?. Exis
te una gran disparidad de 
respuestas: un 80% de 
los casados, que repre
sentan un 40% de los 

encuestados, esti
man sentirse muy 
acostumbrados a 
que sus mujeres lle
ven las cosas de 
casa aunque si tu
vieran que trabajar 
depende en qué les 
parecería mejor o 
peor. Consideran 
que pasados los 40 
si siempre se ha lle
vado la casa y el 
sueldo del marido es 
suficiente, deben se
guir llevando las co
sas del hogar. En 
otro sentido, si la 
mujer ya trabajaba 
cuando se casaron 
consideran que debe 
seguir haciéndolo. 
Así mismo, sobre un 
50% de los casados, 
les gustaría que su 
mujer se saliera de 
lo cotidiano y le sor
prendiera con to
ques de seducción,le 
propusiera ir a ver 
esta o aquella pelí

cula o se interesara por 
algo nuevo, echan en fal
ta ligeros cambios en el 
ritmo habitual de vida.

El otro 60% que 
corresponde a los varo
nes encuestados no casa
dos o que no viven en 
pareja, les gustaría que 
las mujeres que se en
cuentran en su entorno 
cotidiano se despojaran 
de una educación tradi
cionalmente conserva
dora, en clara alusión a 
mujeres por encima de

El 45% de los encuestados 
idealizan a las mujeres de 

cabellos rubios, aunque 
reconocen que se 

perderían por una morena 
de ojos grandes y negros y 

labios carnosos

Un 60% de los albaceteños 
no casados desearían más 

pasión en la relación y 
más relaciones sexuales

Un 80% de los 
encuestados consideran 

como un valor importante 
en la mujer su capacidad 

para el ahorro y para 
estar atractiva, sino todos 
los días, sí los adecuados

los 30 años, y vivieran 
una vida menos hermé
tica y más moderna, con 
una relación más fluida, 
natural y espontánea en
tre sexos. Consideran 
como un valor importan
te en la mujer su capaci
dad para el ahorro y para 
estar atractiva, sino to
dos los días, sí los ade
cuados. Desearían, fren
te a la tendencia que hay 
en las provincias a llevar 
relaciones sin sobresal
tos, más pasión en la re
lación y más relaciones 
sexuales sin que ello sig
nifique un compromiso 
de relación en el sentido 
estricto de la palabra, 
consideran que a través 
del sexo se puede llegar 
mejor a un compromiso 
y a conocer mejor de una 
forma más objetiva y 
real a las mujeres.
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Q n t r e v i s t a

■ José Herv'as

Lleva 11 m e
ses de Presidente 
del Tribunal Su
perior de Justicia 
de C a st illa  La 
M ancha y se le 
nota satisfecho de 
su gestión. Nada 
más tomar pose
sión se dedicó a 
visitar el amplio 
terr ito r io  a u to 
nóm ico. Su p r i
m era in ic ia t iv a  
fu e p o n erse  en 
contacto con to 
dos los ju eces y 
p erso n a l de la 
A d m in istra c ió n  
de Justicia de la 
región que para 
él, en térm in o s  
generales, funcio
na b astan te  co 
rrectam ente. No 
co n s id era  que 
existan peculiari
dades ju d ic ia les  
en la reg ió n  al 
margen de la ex
ten sión  te r r ito 
rial y la cantidad 
de horas que el 
personal tarda en 
desplazarse de la 
sede de cada par
tid o  ju d ic ia l a 
otros municipios.

Su tarea prioritaria 
ha sido la informatización 
al darse cuenta que des-

Emilio Ft¡
Presidente del Tribunal Si

Se necesita un pacto polítio

«El juez que se pa 
debería volver ¡

En los juzgados de Castilla

de el año 93 estaba 
aparcada.

Reivindica cons
tantemente las mejoras 
que necesitan las distin
tas dependencias judi
ciales y ha conseguido 
que el Ministerio de Jus
ticia aprobase un plan de 
obras menores por valor 
de 110 millones para la 
región, que sin ser mu
cho representa un por
centaje muy grande de 
los poco más de 300 mi
llones que había para 
todo en Estado por este

concepto.
Otro objetivo con

seguido es que Gua- 
dalajara tenga un lugar 
digno para la prestación 
del servicio judicial por
que el Palacio de Justi
cia se había quedado pe
queño. Hoy se ha deci
dido ya la cesión de un 
edificio al que se podrán 
trasladar todas las de
pendencias de justicia 
el año que viene. Tam
bién destaca, como agra
deciéndolo, que la Junta 
de Comunidades se ha

volcado y que colabore 
para la informatización 
desde el año 89 a pesar 
de no ser de su compe
tencia. La verdad es que 
la queja de los jueces era 
unánime. Algunos de los 
ordenadores de la Au
diencia y del TSJ son los 
que abandonó, por vie
jos, la Caja Castilla La 
Mancha y como una par
te de la redacción de sus 
trabajos los que deben 
hacer en sus casas, son 
los propios jueces los 
que se han tenido que
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is Ponce,
oerior de Justicia de CLM
(para reformar la justicia

se a la política no 
i la judicatura»
La Mancha no hay astillas

pagar el ordenador, casi 
el salario de un mes, de 
sus no muy boyantes in
gresos.

P. ¿Cuál es su 
diagnóstico de la situa
ción actual de la justi
cia? ¿Cómo cree que 
está influyendo el com
portamiento de los jue
ces estrellas?

R. Yo creo que no 
existe crisis de la Justi
cia. La justicia desempe
ña un papel muy impor
tante como garantía úl
tima de los derechos de 
los ciudadanos. Se de
muestra que no existe 
crisis de la justicia por
que la sociedad plantea 
cada día mayor número 
de demandas ante la ad
ministración de justicia. 
Existe una contradicción 
de que no se cree en la 
justicia cuando existe un 
incremento de asuntos 
en todos los órganos ju
risdiccionales.

El interés infor
mativo es por esos casos 
relevantes, pero esa no 
es la realidad de la jus
ticia. La realidad de la 
justicia es el trabajo in
tenso; el excelente nivel 
de comportamiento de 
todos los que prestan 
servicio a la administra

ción de justicia.
P. Quizás no sea 

la palabra crisis de la 
justicia paro el propio 
libro blanco reconoce...

R. Hace falta una 
transformación, hacen

falta reformas procesa
les, hacen falta refor
mas orgánicas de tal 
forma que exista un nú
mero de jueces adecua
do a las cargas actuales 
de la administración de

justicia. Hace falta tam
bién una reorganización 
de la oficina judicial. 
Hoy día cada oficina ju
dicial se establece en 
función de un juzgado. 
Habría que pensar en el 
establecimiento de unos 
servicios comunes a to
dos los juzgados. Hoy 
día hacen falta unos pro
cedimientos más vivos; 
que rija el principio de 
concentración, de inme
diación. La oralidad es 
fundamental para casos 
en que, con todas las ga
rantías oportunas, el ciu
dadano vea atendida su 
petición en el menor 
tiempo posible.

P. ¿Todas estas 
propuestas y reflexio
nes sobre lo que debe 
cambiar, para cuándo 
deben estar y para 
cuándo cree que esta
rán?

R. Estamos exi
giendo al Gobierno y al 
Parlamento que sea en el 
menor tiempo posible. 
Todo esto necesita tiem
po y el objeto del libro 
blanco es precisamente 
haber analizado la situa
ción de la administración 
de justicia; y hay una lis
ta de propuestas. Se ne
cesita sin lugar a dudas 
un pacto político entre 
todas las fuerzas para 
conseguir la reforma de 
la justicia.

P. No ha precisa
do para cuando cree 
que entrará en funcio
namiento esta reforma.

R. No lo sé. El 
problema no depende de 
nosotros. Depende del 
poder legislativo, depen
de del ejecutivo. El eje
cutivo ya está adelantán
dose a muchas de las 
medidas y soluciones 
propuestas. Por ejemplo 
llevábamos un gran re
traso en materia infor
mática y tanto el Minis-
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Q n t r e v i s t a

terio de Justicia como la 
Junta de Comunidades, 
que a pesar de no ser 
competencia de la Junta 
está colaborando desde 
el año 89 en la infor- 
matización. En el plazo 
de dos años, que finali
za en el año que viene, 
se piensa informatizar 
todos los órganos juris
diccionales de la región.

P. Le he oído y 
leído su interés por la 
informatización, ¿es 
tan importante para la 
modernización de la 
Justicia?

R. Es un instru
mento más. Pero hoy día 
donde se producen atas

cos y problemas es en 
materia de notificacio
nes de todos los actos ju
diciales. Si a través de 
una informatización 
conseguimos una comu
nicación a través de la 
red informática con los 
distintos colaboradores 
y profesionales de la Ad
ministración de Justicia 
habremos dado un paso 
importante. Hace falta 
también la reforma pro
cesal. La reforma proce
sal es fundamental por
que existen procedi

mientos anticuados y la 
configuración actual, los 
métodos de trabajo, no 
son los más adecuados a 
las necesidades actuales.

P. ¿Cuál tendría 
que ser la reforma pro
cesal más urgente?

R. Hace falta una 
reforma de la Ley de 
Enjuiciamiento Civil...

P. A los abogados 
cada vez le gustan me
nos los procedimientos 
civiles y prefieren la 
vía penal...

R. Existe cuestión 
civil y cuestión penal. 
No se puede acudir al 
procedimiento penal 
para resolver diferen

cias, conflictos civiles. 
Donde más urgente es la 
reforma, la reforma civil 
es esencial para agilizar 
todos los conflictos, es 
la jurisdicción conten
cioso administrativa. 
Hoy día atraviesa un 
momento muy difícil 
por la carga de trabajo 
tan intensa que existe. 
Concretamente en nues
tro territorio, las dos 
secciones de la sala de 
lo contencioso adminis
trativo tienen pendientes 
unos 6.500 asuntos. Te

niendo en cuenta que el 
número de magistrados 
y la carga máxima que 
pueden resolver esos 
magistrados, que según 
el CGPJ son 375 asun
tos por año, pues si en
tran 4.000 recursos y se 
pueden resolver 1.500 
recursos al año, siempre 
se va produciendo una 
tendencia que hay que 
eliminar. Hay que crear 
más jueces y para eso el 
proyecto que está en es
tudio en las Cortes con
templa la creación de los 
juzgados de lo conten
cioso. Que en cada pro
vincia existan juzgados 
que conozcan de deter

minadas materias admi
nistrativas sin perjuicio 
de la apelación ante el 
TSJ.

P. Ya es sorpren
dente que tengan que 
resolver 375 asuntos 
por año. Más de uno al 
día, cualquier ciudada
no debe pensar...

R. No solamente 
por la mañana hay que 
presidir las pruebas, 
sino que por la tarde co
mienza el trabajo del 
juez, del magistrado a la 
hora de redactar la sen

tencia. Creo que la so
ciedad no nota ese tra
bajo y ese esfuerzo 
constante. El juez se tie
ne que llevar asuntos a 
casa. Además a veces 
hay que adoptar otra se
rie de decisiones espe
cialmente en materia de 
suspensión del acto ad
ministrativo. Cuando se 
inicia el proceso a la 
parte actora puede que le 
interese la suspensión 
del acto administrativo. 
Eso lleva un procedi
miento, es un incidente 
que tras la pertinente 
audiencia se resuelve. 
Es decir a parte de sen
tencias, los magistrados 
tienen que resolver to
das esas cuestiones inci
dentales.

P. Si me permite 
preguntarle ahora por 
cuestiones abiertas 
aquí en Albacete, algu
nas de las cuales se per
ciben como una cierta 
injusticia, el asunto del 
circuito que se abrió en 
un momento clave an
tes de las elecciones. Se 
dice que seguirá vivo 
hasta próximas las 
elecciones. ¿No hay 
forma de resolver más 
rápidamente estos con
flictos, en el que se 
puso en la cárcel a una 
persona sin juicio.

R. Vd. Sabe más 
que yo, porque el asun
to del circuito es un 
asunto más, que lleva un 
juzgado de esta capital. 
En absoluto se puede 
imputar que el juzgado 
esté retrasando el asun
to para acercarlo a las 
próximas elecciones. 
Los juzgados desarro
llan su actuación con in
dependencia de todos 
los avatares políticos. Es 
un caso más. Si la ins
trucción no se ha termi
nado es porque el juez
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A finales de 1.996 en el Tribunal de lo Contencioso Administrativo quedaban
pendientes de resolver 5.584 asuntos de los que vemos algunos de ellos en 
esta fotografía.

E£1
«El juez tiene que ser 

neutral y parecer neutral. 
El paso de la política a la 

justicia de forma constante 
creo que no es bueno»

considera que todavía 
no está completa y está 
investigando. No conoz
co el caso del circuito en 
detalle porque como 
Presidente no tengo que 
conocer las interiorida
des de cada caso juris
diccional. Ahí está la 
grandeza de la indepen
dencia judicial. El juez 
es el director de ese 
asunto y existe en cada 
parte los propios aboga
dos que podrán interesar 
todo lo que estimen 
oportuno.

P. Sé que es una 
materia delicada; pero 
hemos recibido informa
ción sobre interferencias 
que podrían producirse 
en el proceso de escla
recimiento de las con
diciones de la muerte 
en La Torrecica de un 
etarra.

R. Precisamente 
ayer leía el número de 
esta semana de su revis
ta. El periodista daba 
una serie de detalles so
bre la información de los 
que no tengo conoci
miento del asunto penal

porque lo lleva otro juz
gado muy concreto. No 
sé qué actuaciones habrá 
pero no sé nada del caso 
al que se refiere. En 
cuanto a amenazas no 
tenemos ninguna. Se 
dice que ahora el juez 
Mateo va a notificar el 
auto, no sé si lo va a no
tificar. Creo que esas 
manifestaciones produ
cen alarma social. A mí 
no me consta y creo que 
no existe ningún tipo de 
temor.

P. No le quepa la 
menor duda de que si 
lo hemos publicado te
nemos los testimonios 
que nos han dado.

R. Es decir a mí 
no me consta. Yo no ha
blo de las fuentes que

utilizan Vds. pero a mí 
no me consta.

P. Quisiera cam
biar de tema. ¿Cree 
que es posible que des
aparezcan las astillas 
en los juzgados?

R. Las astillas no 
existen. No pueden exis
tir. Este problema se ha 
superado, no es justo 
atribuir que se adelantan 
asuntos o se resuelven 
asuntos de forma más 
rápida si se da la llama
da astilla. Pero en prin
cipio quiero destacar el 
comportamiento de los 
funcionarios de la admi
nistración. Si existen 
casos, que yo no conoz
co en lugar de hablar 
hay que denunciar. Es 
muy grave esa acusación 
si no hay pruebas. Y si

existen hay que dar la 
cara como única mane
ra de acabar con esta 
corruptela. ¿No sé si los 
conoce Vd. eh?

P. He de confe
sarle que lo denuncia 
la Jueza Manuela 
Carmena en su libro y 
por eso se lo he pregun
tado.

R. Precisamente 
se estableció la reforma 
en el año 85. Pero ahora 
estamos en el 97. No 
vamos a acusar a la jus
ticia con lo que ocurría 
el 85 en el año 97. En 
Castilla La Mancha en 
los juzgados puedo ase
gurar que no hay asti
llas. No me consta; me 
extraña muchísimo. Eh. 
Eh.

P. Querría finali
zar preguntándole por 
el regreso a la justicia 
de los jueces que en
tran en política.

R. El tema es muy 
polémico. El juez tiene 
que ser neutral y parecer 
neutral. El paso de la 
política a la justicia de 
forma constante creo 
que no es bueno. El Mi
nisterio de Justicia ofre
ce una solución que du
rante tres años estén 
apartados del servicio 
judicial. Otra solución 
sería que se le adscriba 
a otras tareas que no ten
gan relación con el cam
po actuado. Otra solu
ción más dramática es 
que el juez que se va a 
la política no pueda vol
ver a la carrera judicial. 
Todo es discutible.

P. Parece que es 
la que más le gusta.

R. Yo me inclino 
por esta solución, aun
que no es ni la mayori- 
taria ni sé si es la más 
acertada.
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Con nuestros inform ativos...
Día a día y  en directo 
Televisión Albacete 
busca ante todo la 
independencia 
informativa, Cristina 
Martínez e Ignacio García 
ponen nombre a la
noticia.

Toda la Provincia 
cha a día

...sera usted el primero en 
enterarse de lo último

LUNES A VIERNES
00:00h a 12:00h BLOOMBERG. Sistema informativo.
12:00h a 13:00h OBJETIVO DIARIO. Reposición del programa 
de la noche anterior.
13:00h a 13:30h EN SU SALSA. Programa de carácter culinario 
presentado por J.J. Castillo.
13.30h a 14:00h LA PRORROGA. Reposición del 
programa deportivo de la noche anterior.
14:00h a 14:30h HISTORIA DE LA AVIACION. Serie 
documental.
14:30h a 15:00h INFORMATIVO medio dia 
15:00h a 15:45h TELENOVELA, (Final feliz).
15:45h a 16:30h TERTULIA, grabada a las 09:30h con 
invitados procedentes de la vida social, política y empresarial 
de Albacete.
16:30h a 18:00h CINE DE TARDE, largometraje de carácter 
juvenil.

SABADO

18:
21:
21:
22:

B:00h a 21:00h BLOOMBERG.
1:00h a 21:30h DOCUMENTAL.
I:30h a 22:00h INFORMATIVO, de la noche.
2:00h a 23:00h OBJETIVO DIARIO. Magazine sobre la 

actualidad de Albacete y su provincia con secciones fijas' 
-Lunes, seguridad ciudadana.
-Martes, salud.
-Miércoles, espacio dedicado a la oferta y demanda de empleo. 
-Jueves, la quiniela de la semana, CASARSE EN ALBACETE 
(especial dedicado durante ocho semanas a este tema 
concreto).
-Viernes, de 22:00 a 22:30h TENDIDO 9 (programa taurino) 
de 22:30 a 23:30h LUNA LLENA (programa de variedades de 
dicado al fin de semana)..junto a otros contenidos como 
entrevistas con los personajes del dia, reportajes de calle 
encuestas en las calles de la ciudad, etc.
23:00h a 24:00h LA PRORROGA. Programa deportivo.

02:00h a 12:00h BLOOMBERG.
12:00h a 13:30h FIN DE SEMANA, espacio infantil que 
incluye los espacios:
-Club Infantil, con dibujos animados, canciones, concursos,... 
-Marchando una de peques, espacio infantil con los niños de 
Albacete como protagonistas.
13:30h a 14:00h TURBO, programa de tipo automovilístico 
emitido con la colaboración de Mac Donald’s.
14:00h a 14:20h EN SU SALSA, programa de carácter 
culinario.
14:30h a 15:00h LA SEMANA EN NOTICIAS, repaso de 
la actualidad semanal con el desarrollo de lo mas importante y 
toda la riqueza de imágenes posible.
15:00h a 17:30h DE CINE, largometraje.
17:30h a 18:00h La semana en noticias. (Repetición) 
17:30h a 24:00h BLOOMBERG.
24:00h a 01:30h Película. Ultima sesión.

*01:30h a 02:30h SOLO ADULTOS. Película pomo. 
(Noche del viernes al sábado y del sábado al domingo).

DOMINGO
02.30h a 12:00h BLOOMBERG. Servicio informativo 24h. 
12:00h a 14:30h FIN DE SEMANA,espacio infantil que 
incluye los espacios:
-Club infantil, con dibujos, canciones, juegos, etc. - 
Cuentos infantiles. -Dibujos animados.
14:30h a 15:00h TRADICIONES Y COSTUMBRES,

documentales sobre las tradiciones en diferentes rincones 
de nuestro país.
15:00h a 16:30h CINE fin de semana.

T r  I r  \  /  I O  1 i  1Q:0011 FUTBOL SALA, (Cuando juegue en Q  y  j ^  el TV A femenino F.S)
1100 h BLOOMBERG.
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Q c t u a l í d a d

Don Pierino, fundador de la Comunitá Incontro

«Nos preocupamos de 
la persona, no del caso»

somarse a la vida desde 
el precipicio es la mate
ria que trabajan en la 
comunitá tobarreña de 
Incontro . D oblegar la 
voluntad para evitar el 
precipicio, entra dentro 
de la tarea que noventa 
jó v e n e s  to x icó m an o s  
a f ro n ta n  d ia r iam en te  
para salir del pozo al 
que les llevó la otra cara 
de la sociedad. Para ello 
siguen durante su inter- 
nam ien to  la f i lo so f ía  
que el padre  P ierino , 
fundador de la Comuni
dad, ha establecido para 
vencer al mundo de las 
drogas. Es un duro ca
mino que sólo recorren 
los que quieren salir de 
la oscuridad, pero que 
vale la pena. El éxito de 
la desintoxicación estri
ba, según el padre Pie
rino, en la preocupación 
por la persona y no por 
el caso.

■ Miguel Nieto
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«Para reconstruir una vida destrozada por la droga se necesita tiempo, 
método, un programa y mucha paciencia»

Don Pierino parte 
de un convencimiento, 
“El problema de la 
droga no viene por ca
sualidad. Es la conse
cuencia de una vida 
equivocada”. Con esa 
forma de pensar ha crea
do un mundo en el que 
la droga no tiene cabida, 
y ha edificado unas mu
rallas que dividen la cu
ración de la enfermedad. 
Así la Comunitá 
Incontro ha abierto se
des por todo el planeta, 
y los resultados de su 
trabajo se valoran en los 
jóvenes que no vuelven 
a recaer: “Salir de ella 
es posible”, apunta el 
fundador para certificar 
el trabajo que en estos 
centros se hace, “pero se 
necesita un gran esfuer
zo interior. Todo depen
de de la calidad de vida 
que uno escoge. De la 
sabiduría de la vida. Es
coger sólo aquello que 
es bueno para la propia 
vida”.

“Se necesita 
fuerza, sacrificio y 

valentía”
Y la receta que la 

Comunitá Incontro utili
za para sacar del atolla
dero a tantos jóvenes 
que tomaron el cami
no de la droga es bien 
sencilla, según don 
Pierino, pero a la vez 
dura: “Se necesita 
mucha fuerza, Sacri
ficios. Mucha Valen
tía. ¡Constancia!”

“Para recons

truir una vida equivo
cada se necesita tiem
po, método, un progra
ma, una vida regular y, 
sobre todo... mucha 
paciencia, na no a la 
cama”.

“Un chaval que 
estuvo en 

Cordovilla es el 
responsable de la 
comunidad más 

grande, la de 
Brasil”

Pues en esa “bata
lla” están metidos todas 
las personas que luchan 
contra la droga. Y lo más 
importante de ello es 
que los “maestros” son 
jóvenes que previamen
te han vivido en ese

mundo. La disciplina es 
el arma con la que 
doblegan los malos há
bitos adquiridos. Sólo a 
base de disciplina y de 
doblegar a la voluntad se 
cosechan resultados que 
son sorprendentes en la 
desintoxicación de dro- 
gadictos: “Nuestro éxi
to reside en la atención 
particular de la perso
na”, resumen don 
Pierino. Y para ello tie
ne una letanía de credos 
que pone en práctica y 
cuenta a todos los que lo 
quieren oír: “La hipo
cresía es lo peor de 
nuestro trabajo”. A con
tinuación expande opti
mismo: “Un chaval que 
estuvo en Cordovilla es 
el primer responsable 
de la comunidad más 
grande de Brasil. Otro

está en Costa Rica...”
Y cuando se le ha

bla de dinero, de lo que 
cuesta tener en pie una 
organización como 
Incontro, don Pierino 
cuenta la anécdota de su 
vida.

“Un día iba cami
nando por la Plaza de 
Roma y se me acercó 
un chico pidiéndome 
ayuda. Me eché la 
mano al bolsillo para 
darle unas monedas y 
me respondió ¿por qué 
cuando se pide ayuda 
siempre se da dinero? 
El quería otra ayuda y 
le dije que viniera a mi 
casa, entonces el rostro 
se le transformó y le 
brotó la alegría. Estu
vo treinta años conmi
go, él fue mi profesor 
de la calle”.

Aquel aprendizaje 
lo trasladó a la comuni
dad Incontro. A partir de 
entonces empezó a con
fiar en las personas que 
quieren ayudar sin poner 
un precio a su tiempo.

En su forma de en
tender la vida anidan 
pensamientos del si
guiente tenor: “Ser sa

bios significa ser 
simples. Como los 
niños, como los 
campesinos, como 
los artesanos, como 
los filósofos, como 
los científicos... 
como los monjes”.

Y para terminar 
la entrevista señala, 
“Y, en la base de 
todo, siempre, ¡mu
cha paciencia!”.
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“Hace más mido un árbol que cae, que 
un bosque que crece”

Diez años se han 
cumplido desde que la 
Comunitá Incontro se 
instaló en la pedanía de 
Molino de Sierra, Tobarra. 
Por ella han pasado mu
chos jóvenes con el mismo 
problema: la adicción a 
las drogas. Allí entraron 
con la esperanza de sa
lir sin los hábitos perni
ciosos que llevaron sus 
vidas al desastre, de allí 
muchos salieron cura
dos.

P.J. es un albaceteño 
que cuenta la historia en 
pasado y que ha vuelto 
en la fiesta del décimo 
aniversario para recor
dar viejos tiempos. 
“Después de someter a 
mi familia a la mayor 
tortura psicológica que 
te puedes imaginar, 
después de defraudar a 
mis amigos, a mi novia 
y a mi gente, decidí ingre
sar por segunda vez en 
una comunidad de 
desintoxicación. La pri
mera no tuve fuerza para 
aguantar. Llegué a 
Incontro porque me di
jeron que aquí sólo ve

vir. La fiera que lleva
ba dentro por culpa de 
la droga me había roto 
como persona”. Seis 
años después, curado y 
recuperado para socie
dad, como él dice, ha vuel
to a saludar- a jóvenes que 
se desintoxicaron. Cuenta 
su experiencia y dice que 
lo importante para los que 
ingresan en el centro es 
no tener prisa, ganarle al

tiempo.
Diez años después 

muchas familias se re
unieron en Molino de 
Sierra, y allí estuvo tam
bién el presidente de 
C astilla-La Mancha, 
José Bono, que echó un 
ordago a la vida y com
prometió su palabra y 
los dineros públicos 
para curar a todos aque
llos que quieran salir de 
la droga. Don Pierino, 
que había llegado desde 
Italia en autobús para la 
celebración, agradeció 
los esfuerzos que desde 
la Junta se hacen para 
ganarle el futuro a la 
droga, porque todos es
tán convencidos de que 
hace más ruido un árbol 
que cae, que un bosque 
que crece”.

nían los que querían 
curarse. Y la experien
cia fue dura pero posi
tiva. Tres años después 
volví a reintegrarme a 
mi trabajo y hoy tengo 
una familia”.

P.J. dice que lo más 
difícil no fue quitarse el 
“mono” sino controlar 
su voluntad. “Volver a 
trabajar diariamente, 
cuando mi vida había 
transcurrido en los úl
timos años en el desor
den, era una conquista 
que ni yo podía creer. 
Aprendí a disciplinar
me, a ser constante, a 
ser responsable, a cui
dar de los demás, a ad
quirir hábitos. En fin, 
volví a aprender a vi

F A B R I C A  P I E L

a n te  y napa

TRABAJOS A MEDIDA 
DISEÑOS PERSONALIZADOS 
ARREGLOS Y REPARACIONES

C/Hoya Honda, 14 - Telf. 967 - 27 33 60 
02049 AGUASNUEVAS (Albacete)

LENTES PROGRESIVAS

Carolina Herrera
Montura +
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E J e p o r t a j e

■ Miguel Nieto

El profesor que la tenía que impartí

El presidente del Pati 
veta la asignatura de

oventa alumnos de cuarto curso de la li
cenciatura en Humanidades, especiali
dad de Gestión Cultural, están viendo 
recortada su formación porque el pre
sidente del Patronato de Humanidades, 
Emigdio de Moya, veta que se ponga en 
marcha la asignatura de prácticas. La 
razón oficial que esgrime es que esta 
materia no está en el Plan de Estudios, 
pero la razón de fuerza por lo que se 
opone a que se imparta, según fuentes 
de la Universidad, es porque la plaza la 
ha ganado en concurso de méritos An
tonio Yébenes, anterior gerente del Cul
tural Albacete, con el que el presidente 
de la Diputación mantuvo un contencio
so que perdió en los tribunales. Desde 
la óptica del vicerrectorado, el veto a la 
asignatura ha sido valorada como una 
intromisión en las competencias univer
sitarias que está causando un grave per
juicio para la formación de los alumnos.

De nada le ha ser
vido a Antonio Yébenes, 
gerente del Cultural Al
bacete en la época socia
lista, haber obtenido en 
el concurso de méritos la 
puntuación más alta 
para dar clases de 
Practicum en Gestión 
Cultural, de la licencia
tura de Humanidades, 
otorgada por un tribunal 
formado por dos deca
nos de las Facultades de 
Letras de Ciudad Real y 
de Derecho de Albacete, 
el director de EGB de 
Albacete y la directora 
del Centro de Humani
dades de Albacete. Y no

le ha servido porque el 
presidente del Patronato 
de Humanidades, 
Emigdio de Moya, ha 
vetado con su voto la 
impartición de esa clase 
aduciendo que no figu
ra en el plan de estudios.

De nada ha servi
do tampoco que desde el 
Rectorado se planteara 
la necesidad de dar una 
clase práctica a los no
venta alumnos de cuar
to curso en la especiali
dad de Gestión Cultural, 
ni que la Ley de Refor
ma Universitaria prevea 
asignaturas de créditos 
de libre configuración

que permiten una mayor 
especialización del 
alumnado.

Nada de ello, 
como decimos, ha sido 
suficiente motivo para 
sacar adelante hasta la 
fecha una asignatura de
mandada no sólo por el 
área de Organización de 
Empresas sino por alum
nos y profesorado. “La 
repugnancia moral que 
le producía el método de 
selección del profesora
do” a Emigdio, como 
consta en el acta del Ple
no del Patronato del 8 de 
octubre, es la clave de 
todo el conflicto.

El conflicto 
comienza 

cuando quiere 
cambiar los 
estatutos del 
Patronato

La convocatoria 
en el mes de julio por 
parte del Centro Supe
rior de Humanidades de 
plazas de profesorado 
para impartir determina
das docencias, entre las 
que figuraba la asigna
tura Practicum en Ges-
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DS el ex-gerente del Cultural Albacete

mato de Humanidades 
prácticas a 90 alumnos

tión Cultural, fue la es
poleta que provocó el 
conflicto. Inmediata
mente después de cono
cer dicha convocatoria 
el presidente del Patro
nato de Humanidades, 
Emigdio de Moya, se 
dirigió a la directora del 
Centro para pedirle que 
se abstuviera de dotarla 
hasta que él no lo auto
rizara. Para ello convo
có un pleno extraordina
rio el 1 de septiembre 
del Patronato de Huma
nidades, en el que pro
puso la modificación de 
los Estatutos en el sen
tido de que los acuerdos 
del Pleno se adoptaran 
por mayoría simple de 
miembros presentes y no 
por unanimidad de votos 
de sus miembros, como

reflejaban dichos Esta
tutos. La operación no le 
salió bien, con lo que la 
modificación no fue po
sible. Pero su voto en 
contra fue suficiente 
para que la plaza queda
ra desierta en su adjudi
cación, publicándose en 
el tablón de anuncios. A 
renglón seguido, el pre
sidente del Patronato,

A Emigdio de 
Moya le 
producía 

“repugnancia 
moral el 

método de 
selección del 

personal”

Emigdio de Moya se re
unió con los alumnos y 
les dijo que el Patronato 
había solicitado del Rec
tor la dimisión de la di
rectora del Centro, Cris
tina Rechea. Los moti
vos que adujo eran su 
mala gestión.

Ello motivó la res
puesta del vicerrector 
del Campus, Federico 
Rodríguez Morata, que 
en una reunión con los 
docentes les pidió que se 
pronunciaran ante la 
propuesta de impartir la 
materia práctica referi
da. Los alumnos le dije
ron que adelante porque 
querían la asignatura.

Pero ese choque 
de criterios ha imposibi
litado que los noventa 
alumnos de cuarto cur-

Antonio 
Yébenes ganó 
el concurso 
de méritos 

con la mejor 
puntuación

so puedan ampliar su 
formación. El veto pues
to por el presidente del 
Patronato a la asignatu
ra ha imposibilitado que 
el profesor Antonio 
Yébenes pueda ser con
tratado, tras ganar el 
concurso de méritos 
para impartir la clase, 
quedando congelada su 
aplicación hasta nueva 
convocatoria.
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“Las cuestiones 
políticas o personales 
no deben interferir en 

la Universidad”

□  e p o r t a j e

“Las prácticas son 
absolutamente 

necesarias”

Paco Alberola es 
delegado de alumnos del 
Campus y su opinión 
sobre la impartición de 
la asignatura no deja 
dudas: “No hay nadie 
que diga que el 
Practicum no es nece
sario. Tarde o tempra
no se tiene que impar
tir”.

A continuación 
añade, “lo que está cla
ro es que esta promo
ción saldrá discrimina
da respecto a las futu
ras si no se da la asig
natura”.

El delegado de los 
estudiantes del Campus 
no quiere entrar en el 
debate de fondo sobre 
quién tiene la culpa de 
que no se imparta el 
Practicum: “No pode
mos mezclar la políti
ca o los problemas per
sonales con la Univer
sidad. El tema está en 
que el Patronato no 
funciona como debiera

Paco Alberola, 
delegado de alumnos

y ello afecta a la Facul
tad, sobre todo en el 
tema de los presupues
tos, que no llegan a 
tiempo y los alumnos 
no pueden hacer acti
vidad extraescolar”.

Preguntado si es 
motivo suficiente que la 
asignatura mencionada 
no figure en el Plan de 
estudios para que no se 
imparta, Paco Alberola 
señala que no sólo no es 
motivo sino que está 
dentro de los créditos de 
libre configuración.

De esta opinión es 
el subdirector de Huma
nidades, el catedrático 
Carmelo Blanco, que 
señala que sin esa asig
natura práctica el pro
yecto de Humanidades 
se queda inacabado, 
“porque cuando dise
ñamos las Humanida
des pensamos en un 
humanista del siglo 
XX, que sea capaz de 
servir a la sociedad de 
ahora con los conoci
mientos que requiere”.

Respecto a las po
siciones enfrentadas 
dentro del Patronato, 
Carmelo Blanco dice 
que la asignatura no se 
puso en el plan de estudios 
porque el Practicum podría 
asumirse como créditos de

libre configuración. Por 
ello tiene muy claro que 
“hace falta un coordi
nador y me trae sin 
cuidado quien sea”.

A la pregunta de si 
considera que hay un 
conflicto político que 
lastra el interés acadé
mico, Carmelo Blanco 
responde: “En la pre
gunta va implícita la 
respuesta”.

Para este huma
nista lo cierto es que las 
universidades privadas, 
caso de Navarra, han 
puesto esta asignatura 
dentro de las especiali
dades. “Eso quiere de
cir que no vamos 
desencaminados cuan
do pedimos que se im
parta”, añade.

“Es una intromisión en las 
competencias universitarias”

Para el vicerrector 
del Campus, Federico 
Rodríguez Morata, la 
actitud del presidente 
del Patronato de Huma
nidades, Emigdio de 
Moya, “constituye una 
clara intromisión en 
las competencias uni
versitarias”, porque no 
entiende “como un po
lítico pueda decirle a la 
Universidad cuáles de
ben ser los criterios

académicos que un 
centro adscrito debe 
desarrollar. Me parece 
descabellado”, senten
cia. Para el vicerrector, 
“no puede entenderse 
hoy que un licenciado 
en Humanidades, espe
cialista en gestión cul
tural, no haya tenido 
oportunidad de tener 
aquella formación 
complementaria prác
tica”.

Federico Rodríguez 
Morata, Vicerrector
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Caso Yébenes

Cristina Recluta, 
directora del Centro de 
Humanidades

Humanidades vive en 
economía de guerra

Desde su constitu
ción en 1994 el Centro 
Superior de Humanida
des viene atravesando 
grandes dificultades 
económicas, propiciadas 
por la irregular aporta
ción de las instituciones 
que forman el Patrona
to. De esa falta de com
promiso se desprende 
que la Diputación, el 
Ayuntamiento y la Caja 
de Castilla-La Mancha 
han obligado al Centro a 
vivir en una economía 
de guerra.

En 1994 los úni
cos patronos que aporta
ban eran la Junta y la 
Caja de Castilla-La 
Mancha, que hicieron el 
desembolso en fecha y 
cuantía fijada.

En 1995 se suma
ron al Patronato el 
Ayuntamiento de Alba
cete y la Diputación, de
morando en un año el 
pago el primero y ha
ciéndolo en el último tri
mestre el segundo 
miembro. Las cantida
des que aportaron fue
ron de 7.200.000 cada 
uno. En el 97 los proble

mas siguen y mientras 
que el Ayuntamiento de
mora su pago al segun
do semestre, la Diputa
ción lo hace a mediados 
del año siguiente, mien
tras que la Caja no los 
efectuó.

Así llegamos al 
98, año en el que el 
Ayuntamiento sólo 
transfiere al Patronato 7 
millones de los 14 que 
tenía que poner. La Di
putación hace la aporta
ción en julio y los atra
sos pendientes del 96. 
Por último, la CCM no 
sólo no paga los 
6.500.000 pesetas pen
dientes de 1996, sino 
que no ha efectuado nin
guna aportación de 
1997.

Todo ello lleva al 
Patronato a tener graves 
problemas de tesorería, 
teniendo que abordar 
prioritariamente los gas
tos de nóminas. Incluso 
la directora propone al 
presidente la contrata
ción de una póliza de te
sorería para resolver en 
el futuro estos proble
mas.

M.N. Fuentes de debía impartir Antonio
la Universidad han seña- Yébenes.
lado a La Voz de Alba- El acta recoge la
cete que en la postura sorpresa que le producía 
del presidente de Patio- al vicerrector el cambio 
nato, Emigdio de Moya, de postura del presiden- 
debe existir una obse- te del Patronato, ya que 
sión contra el profesor el año anterior, ante el 
que iba a ocupar la pía- mismo procedimiento 
za y no contra la ense- que la Universidad ha- 
ñanza que deberían reci- bía seguido para cubrir 
bir los alumnos. Entien- la propuesta de docen- 
den que no puede haber cia, Emigdio de Moya 
una predisposición para no había expresado nin- 
perjudicar al alumnado, guna repugnancia moral 
por lo que creen que en ante la misma fórmula, 
el conflicto se cruzan En cuanto a la
cuestiones personales o puntuación obtenida en 
de índole político que el concurso de méritos 
han provocado un daño por los aspirantes a im- 
irreparable a los jóvenes partir la docencia de
que cursan estudios de Practicum, el candidato 
Humanidades en su Antonio Yébenes ganó 
cuarto curso. la plaza con 5’25 puntos

Y los antecedentes y su inmediato seguidor 
indican que así es como obtuvo 3' 10, según cer- 
certifica el acta del Pie- tificó el tribunal que juz-
no del Patronato del 8 de gó las pruebas, 
octubre, en la que tex
tualmente Emigdio de En cuanto a la pla-
Moya decía sentir “re- za, tendrá que salir a 
pugnancia moral por el concurso nuevamente, 
método de selección de Lo que nadie sabe es si 
personal”, y a renglón Emigdio de Moya segui- 
seguido añadía “que es- rá en la misma posición 
taba de acuerdo en apro- y los alumnos seguirán 
bar la docencia propues- siendo los perjudicados, 
ta -otras cinco plazas En todo caso, la
más de profesorado -ex- profesora Bayod ya no 
ceptuando el Practicum”, está sola en la discrimi- 
que era la asignatura que nación.

Antonio Yébenes, 
ex-gerente del 
Cultural Albacete
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□ e p o r t a j e

Lo construye La Maestranza con

El Autogiro-De la Cié
■ Javier Palomero

e espera que para 
su b a u tizo  de 
vu elo  en M a es
tranza , a m edia
dos de diciembre, 
acuda el Rey, no 
en vano su abue
lo el Rey Alfonso 
X III, ap arte  de 
buen am igo del 
padre de Juan de 
la Cierva al que 
tuvo de m inistro 
va r ia s  veces en 
sus gobiernos, ha 
sido un gran afi
cionado a la aero
n á u tica  y vo ló  
personalmente en 
el autogiro de De 
la Cierva el mes 
de Junio de 1936 
en Inglaterra.

pilotando el 
el gobierno de la

Carlos Artiñano de la Cierva

Dentro de las ins
talaciones de la Maes
tranza Aérea de Albace
te se está llevando a cabo 
la reconstrucción fiel de 
un autogiro C-30 que

simboliza el descubri
miento realizado por el 
inventor murciano Juan 
de la Cierva. La idea ha 
sido llevada a cabo por la 
Fundación Juan de la 
Cierva a cuyo frente se 
encuentra su hija, y el 
hijo de ésta, Carlos 
Artiñano de la Cierva, 
sobrino nieto del inven
tor. Su familia ha queri
do rendirle este homena
je con motivo de su cen
tenario. Sin embargo el 
proceso para llevar ade
lante esta fidedigna cons
trucción del autogiro De 
La Cierva no ha sido 
nada fácil, desde 1993 
llevan empeñados en

Autogiro C-6

conseguir un modelo 
para su Fundación. Han 
intentado comprar uno 
pero ha sido imposible, 
por lo que se han decidi
do a hacer una réplica 
totalmente igual. La 
Maestranza Aerea de Al
bacete ha querido cola
borar en el recuerdo de la 
memoria de tan insigne 
español y para ello ha 
dado una avioneta 
Bucker a la RAF inglesa 
a cambio de un autogiro 
C-30 original de la épo
ca, aunque incompleto, 
con el que partir para ha
cer otro igual totalmente 
nuevo.

El motivo de que

E n plena f¡ i 
co n stru cc ió n  del C- i 

Maesa
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Plano original de Juan de la Cierva
motivo del centenario del inventor

rva volará de nuevo

de
en
za

su construcción se esté 
llevando a cabo en los 
talleres de la Maestranza 
Aérea de Albacete es que 
son los únicos que re- 
unen las condiciones de 
tecnología punta y perso
nal adecuados para 
afrontar tan compleja y 
original aventura, nada 
menos que la construc
ción exacta del famoso 
autogiro C-30 de Juan de 
la Cierva, verdadero pre
cursor del actual helicóp
tero.

Carlos Artiñano 
de la Cierva es el hom
bre que desde hace cua
tro años está empeñado 
en hacer realidad este 
proyecto como reconoci
miento a su tío-abuelo 
del que piensa que “no 
sólo ha sido un gran es
pañol, sino un gran eu
ropeo y un hombre uni
versal. Desde 1920 has
ta 1936 fue un hombre 
de vanguardia que debe 
ser recordado como un 
referente en el mundo 
de la investigación. No 
exagero al considerarlo

llevan unos meses en los 
que han tenido que ela
borar, en una tarea ardua 
y difícil, el 70% de pie
zas de las que carecía el 
autogiro las han traído de 
Inglaterra. Se encuentran 
en la fase final de 
entelado en el que están 
utilizando un lino irlan
dés considerado el mejor 
y más apropiado. El Au
togiro llevará un motor 
Siemens de 140 CV. de 
potencia

A mediados de 
diciembre está prevista 
su terminación y la rea
lización de unas pruebas 
de vuelo que supondrán 
su bautizo. El piloto en
cargado de realizarlas 
será Fernando Iglesias 
Lachica actualmente en 
Iberia excedente del ejér
cito, como referencia él 
fue el encargado de rea
lizar las pruebas en su día 
del famoso F-18. Carlos 
Artiñano de la Cierva se 
encuentra feliz porque ya

Juan de la 
abajo con 
su familia

como un bene
factor de la hu
manidad”. Al
principio su in
tención era com
prar uno pero 
tras una concien
zuda búsqueda se dió 
cuenta de la imposibili
dad de obtenerlo por este 
procedimiento, “de este 
modelo sólo existen 
cuatro autogiros origi

nales que se encuentran 
en Duxford, Shuch- 
tleword, Hendón y en el 
Museo de la Ciencia de 
Madrid, y lógicamente 
no están a la venta”. Por 
este motivo se decidió a 
construir uno nuevo. El 
siguiente paso fue traer
se un autogiro incomple
to de Carrington (Ingla
terra) con 65 piezas ori
ginales que suponían un 
30% del total, en el true
que la Maestranza Aérea 
de Albacete dió una de 
las dos avionetas Bucker 
que posee la Base. En el 
proceso de construcción
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Primer vuelo del autogiro entre 
Cuatro Vientos y Getafe

ve cercano el día que, por 
fin, la Fundación que lle
va el nombre de su tio- 
abuelo tendrá el popular 
C-30 y su deseo íntimo es 
“ que se convierta en la 
mascota del Ejército del 
Aire español”

Juan de la 
Cierva, un 

creador 
pionero

El inventor Juan 
de la Cierva Codorniú

nació en Murcia un 21 de 
Septiembre de 1895. Fue 
el inventor del autogiro, 
precursor del helicópte
ro, una forma de volar de 
un aparato más pesado 
que el aire y distinto del 
avión. Juan es el primer 
hijo de Juan de la Cierva 
Pimentel, importante fi
gura de la política en Es
paña y ministro en varios

gobiernos de la Monar
quía.

En 1910, mien
tras prepara su ingreso 
en la Escuela de Ingenie
ros de Caminos, junto 
con otros amigos cons
truye su primer aeropla
no de gasolina. En 1911 
diseña un trimotor bipla
no que bautiza como el 
C-3, en su segundo vue
lo en Cuatro Vientos se 
estrella sin que el piloto 
sufra ningún percance. 
Este hecho no le lleva al 
desánimo. Pasa un tiem
po en la política como 
diputado y se casa. A 
partir de estos momentos

empieza a interesarse 
por otra forma de volar 
basándose en las expe
riencias del helicóptero 
de Breguet. Con un vie
jo fuselaje de un avión y 
el motor de su primer ae
roplano fabrica su auto
giro C-l que pilotó su 
cuñado Gómez Acebo. 
Después de una serie de 
modificaciones en 1921

su autogiro se eleva en la 
Chopera del Retiro ma
drileño ante el asombro 
de los asistentes.

Ante el éxito del 
invento, en 1923, el ejér
cito le da su apoyo para 
fabricar el nuevo C-6 en 
los talleres de Cuatro

a 100 metros de altura y 
tardó 8 minutos en reco
rrer la distancia. Comi
sionado por De la Cier
va, que se queda en Ma
drid a la espera del naci
miento de un nuevo hijo, 
el capitán Loriga se va a 
París a presentar la pelí-

Imagen histórica del 
aterrizaje del C-6 en el 

famoso vuelo entre Cuatro 
Vientos y Getafe

Vientos. El 11 de Diciem
bre de 1924 el capitán 
Loriga realiza el históri
co vuelo de Cuatro Vien
tos a Getafe con el auto
giro de De la Cierva. Voló

cula donde se recogen 
las imágenes del famoso 
vuelo. A partir de ese 
momento el autogiro 
empieza a ser conocido 
internacionalmente inte-
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resándose por él autori
dades y fabricantes de 
aviones de todo el mun
do.

El éxito definiti
vo del autogiro lo obten
drá en Inglaterra en un 
vuelo que realiza ante los 
jefes de la Royal Air For
cé. Este vuelo sentó las 
bases para la creación de 
De La Cierva Autogiro 
Company Limited, com
pañía que empezaría a 
fabricar en Inglaterra los 
primeros C-30. Su inter
vención en la Segunda 
Guerra Mundial fue muy 
importante para Inglate-

Zamora, deslumbrando a 
todos con sus evolucio
nes. En estos años vuela 
por distintos países de 
Europa promocionando 
su autogiro y logra su de
finitiva introdución en 
Estados Unidos. La em
presa se empieza a hacer

sos prototipos de su in
vento. El 9 de Diciembre 
de 1936 cuando se diri
gía de Londres a 
Amsterdam como pasaje
ro, el DC-2 de KLM en 
el que vuela se estrella 
contra una casa a poco de 
despegar del aeropuerto 
de Croidon y cae envuel
to en llamas pereciendo 
las 16 personas que iban 
en él menos la azafata. 
Su prematura muerte a 
los 41 años paralizará el 
desarrollo de su invento. 
El helicóptero desarrolla
do por el ruso Igor 
Sikorski acabará relegan
do al autogiro a una pie-

“E1 autogiro es más 
una creación que 
una invención. Sin 
duda es la forma 
más segura de 
volar, de hecho sólo 
se tienen datos de 
un accidente en su 
historial de vuelo»

za de museo. Su sobrino- 
nieto Carlos nos recuer
da en este punto que “el 
autogiro es más una 
creación que una inven
ción. Sin duda es la for
ma más segura de volar, 
de hecho sólo se tienen 
datos de un accidente 
en su historial de vue
lo, el único inconve
niente es que no tiene 
capacidad de vuelo es
tacionario, es decir, de 
quedarse fijo en el 
aire”.

En el proyecto co
labora la Fundación Juan 
de la Cierva, AENA y la 
Caja de Madrid.■

rra porque, como volaba 
muy bajo y despacio, sir
vió para calibrar donde 
estaban ubicados los ra
dares del enemigo.

Con la instaura
ción de la República en 
España, su padre minis
tro en el último gobierno 
de la monarquía, se exilia 
por poco tiempo con toda 
su familia en Francia. 
Después de la exitosa ex
pansión del autogiro por 
todo el mundo, en 1934 
De la Cierva vuela de 
Londres a París en el mo
delo C-30. En ese mismo 
año, en un festival aéreo 
en su honor organizado 
por el Aeroclub de Espa
ña, vuela en Barajas ante 
el gobierno en pleno de 
la República presidido 
por Aniceto Alcalá

De la Cierva en una 
exhibición en Barajas

grande y comienzan a 
vender un volumen im
portante de aparatos por 
todo el mundo. El auto
giro es la novedad aérea 
de aquellos tiempos.

Esta relación de 
De la Cierva con el go
bierno de la República no 
será impedimento para 
que en 1936 gestione en 
Londres el alquiler del 
avión TH 84 Dragón 
Rapide que trasladará a 
Franco de Canarias a 
Marruecos para levantar 
al ejército de Africa con
tra el gobierno legítima
mente constituido, dando 
inicio a la guerra civil 
que durante varios años 
asoló España.

A pesar de la gue
rra, Juan de la Cierva si
gue desarrollando diver-
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Primer vuelo del autogiro entre 
Cuatro Vientos y Getafe

gobiernos de la Monar
quía.

En 1910, mien
tras prepara su ingreso 
en la Escuela de Ingenie
ros de Caminos, junto 
con otros amigos cons
truye su primer aeropla
no de gasolina. En 1911 
diseña un trimotor bipla
no que bautiza como el 
C-3, en su segundo vue
lo en Cuatro Vientos se 
estrella sin que el piloto 
sufra ningún percance. 
Este hecho no le lleva al 
desánimo. Pasa un tiem
po en la política como 
diputado y se casa. A 
partir de estos momentos

ve cercano el día que, por 
fin, la Fundación que lle
va el nombre de su tio- 
abuelo tendrá el popular 
C-30 y su deseo íntimo es 
“ que se convierta en la 
mascota del Ejército del 
Aire español”

Juan de la 
Cierva, un 

creador 
pionero

El inventor Juan 
de la Cierva Codorniú

nació en Murcia un 21 de 
Septiembre de 1895. Fue 
el inventor del autogiro, 
precursor del helicópte
ro, una forma de volar de 
un aparato más pesado 
que el aire y distinto del 
avión. Juan es el primer 
hijo de Juan de la Cierva 
Pimentel, importante fi
gura de la política en Es
paña y ministro en varios

empieza a interesarse 
por otra forma de volar 
basándose en las expe
riencias del helicóptero 
de Breguet. Con un vie
jo fuselaje de un avión y 
el motor de su primer ae
roplano fabrica su auto
giro C-l que pilotó su 
cuñado Gómez Acebo. 
Después de una serie de 
modificaciones en 1921

su autogiro se eleva en la 
Chopera del Retiro ma
drileño ante el asombro 
de los asistentes.

Ante el éxito del 
invento, en 1923, el ejér
cito le da su apoyo para 
fabricar el nuevo C-6 en 
los talleres de Cuatro

a 100 metros de altura y 
tardó 8 minutos en reco
rrer la distancia. Comi
sionado por De la Cier
va, que se queda en Ma
drid a la espera del naci
miento de un nuevo hijo, 
el capitán Loriga se va a 
París a presentar la pelí-

Imagen histórica del 
aterrizaje del C-6 en el 

famoso vuelo entre Cuatro 
Vientos y Getafe

Vientos. El 11 de Diciem
bre de 1924 el capitán 
Loriga realiza el históri
co vuelo de Cuatro Vien
tos a Getafe con el auto
giro de De la Cierva. Voló

cula donde se recogen 
las imágenes del famoso 
vuelo. A partir de ese 
momento el autogiro 
empieza a ser conocido 
internacionalmente inte-
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sos prototipos de su in
vento. El 9 de Diciembre 
de 1936 cuando se diri
gía de Londres a 
Amsterdam como pasaje
ro, el DC-2 de KLM en 
el que vuela se estrella 
contra una casa a poco de 
despegar del aeropuerto 
de Croidon y cae envuel
to en llamas pereciendo 
las 16 personas que iban 
en él menos la azafata. 
Su prematura muerte a 
los 41 años paralizará el 
desarrollo de su invento. 
El helicóptero desarrolla
do por el ruso Igor 
Sikorski acabará relegan
do al autogiro a una pie-

resándose por él autori
dades y fabricantes de 
aviones de todo el mun
do.

El éxito definiti
vo del autogiro lo obten
drá en Inglaterra en un 
vuelo que realiza ante los 
jefes de la Royal Air For
cé. Este vuelo sentó las 
bases para la creación de 
De La Cierva Autogiro 
Company Limited, com
pañía que empezaría a 
fabricar en Inglaterra los 
primeros C-30. Su inter
vención en la Segunda 
Guerra Mundial fue muy 
importante para Inglate

Zamora, deslumbrando a 
todos con sus evolucio
nes. En estos años vuela 
por distintos países de 
Europa promocionando 
su autogiro y logra su de
finitiva introdución en 
Estados Unidos. La em
presa se empieza a hacer

“El autogiro es más 
una creación que 
una invención. Sin 
duda es la forma 
más segura de 
volar, de hecho sólo 
se tienen datos de 
un accidente en su 
historial de vuelo»

za de museo. Su sobrino- 
nieto Carlos nos recuer
da en este punto que “el 
autogiro es más una 
creación que una inven
ción. Sin duda es la for
ma más segura de volar, 
de hecho sólo se tienen 
datos de un accidente 
en su historial de vue
lo, el único inconve
niente es que no tiene 
capacidad de vuelo es
tacionario, es decir, de 
quedarse fijo en el 
aire”.

En el proyecto co
labora la Fundación Juan 
de la Cierva, AENA y la 
Caja de Madrid.■

rra porque, como volaba 
muy bajo y despacio, sir
vió para calibrar donde 
estaban ubicados los ra
dares del enemigo.

Con la instaura
ción de la República en 
España, su padre minis
tro en el último gobierno 
de la monarquía, se exilia 
por poco tiempo con toda 
su familia en Francia. 
Después de la exitosa ex
pansión del autogiro por 
todo el mundo, en 1934 
De la Cierva vqela de 
Londres a París en el mo
delo C-30. Én ese mismo 
año, en un festival aéreo 
en su honor organizado 
por el Aeroclub de Espa
ña, vuela en Barajas ante 
el gobierno en pleno de 
la República presidido 
por Aniceto Alcalá

De la Cierva en una 
-  exhibición en Barajas

grande y comienzan a 
vender un volumen im
portante de aparatos por 
todo el mundo. El auto
giro es la novedad aérea 
de aquellos tiempos.

Esta relación de 
De la Cierva con el go
bierno de la República no 
será impedimento para 
que en 1936 gestione en 
Londres el alquiler del 
avión TH 84 Dragón 
Rapide que trasladará a 
Franco de Canarias a 
Marruecos para levantar 
al ejército de Africa con
tra el gobierno legítima
mente constituido, dando 
inicio a la guerra civil 
que durante varios años 
asoló España.

A pesar de la gue
rra, Juan de la Cierva si
gue desarrollando diver-
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CJ e p o r t a j e
■ Antonio Mag'an

La lluvia torrencial 
ha tenido que dejar un 
rastro de cadáveres por 
todo el país para que 
en nuestra región se le
vante la voz de alarma. 
Hasta el día de hoy, 
sólo el grupo ecologista 
Aedenat, ha hecho un 
estudio serio de las zo
nas de riesgo que exis
ten en la provincia de 
Albacete en caso de 
riada. Ni Protección 
Civil, ni por parte de la 
Junta de Comunidades 
ni por la Delegación 
del Gobierno ha reali
zado ni censo, y ni mu
cho menos un estudio 
serio. Como un resorte 
que se dispara por la 
mala conciencia, ahora 
todos quieren prote
gernos de la fuerza sal
vaje del agua.

la región abandona 
de aluviones y

Sólo el grupo ecologista AEDENAT ha realizado un estud

Alto riesgo
Castilla La Man

cha no está incluida en 
ningún estudio de pre
vención de riesgos por 
riada. El organismo que 
en España se ocupa de 
realizar estos trabajos es 
el Instituto Geológico 
Minero. El último volu
men publicado sobre las 
zonas expuestas a un 
riesgo de inundación es 
de 1985. En dicho volu
men Castilla La Mancha 
no está incluida.

Hace unos diez 
días hablamos con el 
responsable de Protec
ción Civil en Albacete, 
Ricardo Acebal, intere
sándonos por la planifi
cación sobre determina
das áreas propensas a las 
inundaciones en la pro
vincia de Albacete. Su 
respuesta fue: “Aquí, no 
tenemos nada, pregun
ta en la Junta. Lo úni
co que sabemos es que 
la pedanía de Tinajeros 
está enclavada en el 
antiguo cauce de un río 
por donde desagua la

lluvia que cae en Alba
cete”. Siguiendo las ins
trucciones del responsa
ble de Protección Civil, 
telefoneamos a la Junta 
de Comunidades, en 
concreto a la Conseje
ría de Obras Públicas. 
Nos dijeron por activa y 
por pasiva que no existe 
ningún informe sobre 
riesgos de avenidas de 
agua realizado por la 
Junta.

Con sorpresa lee
mos en “La Verdad” 
unas declaraciones de 
Ricardo Acebal en las 
que se afirma que se 
modificará el mapa de 
riesgos de la provincia, 
cuando días antes nos 
había confesado que no 
había ningún estudio. El 
sabrá pero dice muy 
poco del organismo al 
que representa. Al me
nos es sincero cuando 
dice que el mayor ries
go que hay de inunda
ciones en la provincia es 
el de las zonas ribereñas 
del Júcar.

Aedenat es la úni
ca asociación que se ha 
preocupado por los ries
gos de riada en la pro
vincia de Albacete. Tie
nen realizado un breve 
informe pero que no 
deja de tener gran im
portancia. Señala como 
zonas de alto riesgo en 
la provincia de Albacete, 
el cámping de Alcalá del 
Júcar, Villaverde de 
Guadalimar, Mesones, 
Liétor y las cabañas de 
la “Toma de agua” de 
Riópar.

Aedenat conside
ra que en los últimos 
quince años y con la ex
plosión del turismo ru
ral, las zonas de alto 
riesgo en la provincia de 
Albacete han aumentado 
de una manera escanda
losa. Casi todas se en
cuentran en bellos en
claves que suelen ser o

IfW T m il'H IIIIH W m H gM m i

lugares de difícil acceso 
o estar muy cerca de las 
riberas de los ríos. Esto 
es comparado por los 
ecologistas de Aedenat, 
con la destrucción 
especuladora que sufrió 
el litoral español en los 
años 60.

Para uno de los 
miembros de Aedenat, 
José Manuel Pérez 
Pena, el “boom” del tu
rismo rural conseguirá 
que desaparezca el pai
saje que hemos conoci
do de la zona Sur de la 
provincia de Albacete. 
La especulación inmobi
liaria ha caído como un 
ave carroñera sobre los 
montes. Esto, para Pérez 
Pena, se está produciendo 
bajo la mirada silenciosa y 
cómplice de los Ayunta
mientos, de la Junta de 
Comunidades y de la 
Administración Central.
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da al riesgo 
riadas
o d@ las zonas con mayor peligro

Los ecologistas quie
ren señalar que la Confe
deración Hidrográfica del 
Júcar tiene hechos desde 
hace muchos años unos 
mapas indicando exacta
mente cuales son las zo
nas próximas al cauce 
del Júcar en las que no 
se puede construir o las 
construcciones que se 
realicen posean una au
torización especial. Des
de hace años.

La Ley de Aguas en 
su capítulo II, dice que:

“las...márgenes de los 
ríos están sujetas en 
toda su extensión a una 
zona de policía de cien 
metros de anchura en 
la que se condicionará 
el uso del suelo y las 
actividades que se de
sarrollen ..” Según 
Aedenat este principio 
se ha vulnerado a lo lar
go y ancho de la región 
con la permisividad 
complaciente e interesa
da de todos los organis
mos responsables.

Biescas
Muy poco tiempo 

después de que se pro
dujera el trágico suceso 
de Biescas en el que 
murieron casi cien per
sonas, la asociación 
ecologista Aedenat, ya 
instó a la Junta de Co
munidades, el año pasa
do a que tomara la res
ponsabilidad adecuada 
para parar las construc
ciones en zonas de alto 
riesgo. Piden la respon
sabilidad en forma de 
inspección urgente de 
estos enclaves, proce
diendo el cierre de las 
que se consideren dentro 
de un peligro potencial.

No entienden los 
ecologistas como des
pués del río de víctimas 
que se han comido las 
riadas, se sigan permi
tiendo y aprobando pro
yectos turísticos en lu
gares donde en caso de 
desgracia, cientos de vi
das de turistas correrían 
peligro.

Para José Ma
nuel Pérez Pena, de 
Aedenat, el nacimiento 
del río Mundo es uno de 
los ejemplos más san
grantes. En caso de in

cendio, afirma el 
ecologista, se converti
ría en una auténtica ra
tonera para los cientos 
de personas que acam
pan allí en verano. 
“Hay que aforar el 
campo, no se puede 
permitir que un turis
mo mochilero, cutre y 
poco respetuoso con el 
Medio Ambiente, se 
adueñe de la riqueza 
ecológica de zonas 
como Alcalá del Júcar, 
Riópar y pueblos simi
lares”.

Aedenat anunció 
que realizará sobre el 
estudiob que tienen he
cho de antemano, un 
censo exahustivo de
nunciando los enclaves 
de alto riesgo, uno por 
uno. Lo cierto es que 
después de tantas trage
dias, nuestro Gobierno 
regional no ha estado a 
la altura de las circuns
tancias, ni la Junta, ni 
los Ayuntamientos, ni 
las D iputaciones, ni 
Protección Civil...es 
decir los responsables 
de mantener la seguri
dad de los ciudadanos. 
Ahora..., prisas.
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■ Jos'e L. Royo

Son más de 
treinta países, cua
tro  c o n t in e n te s ,  
cientos de culturas 
d ife ren tes .  Todo 
un universo en el 
Paseo de la Feria, 
desde los todopo
de rosos  E s tados  
Unidos hasta una 
inmensa represen
tación de los paí
ses del Tercer 
Mundo se reparten 
una carpa de 3.000 
metros cuadrados 
instalada en nues
tra capital.

□I C T U A L I D

Filipinas
Lo primero que 

me llamó la atención 
fue el stand de Filipi
nas, no por la especta- 
cularidad de la exposi
ción, sino por la curio
sidad que despierta. La 
artesanía más tradicio
nal, las cosas más sim
ples, pero a su vez más 
maravillosas.

Destacar las mu
ñecas filipinas, si tiene la 
oportunidad acerqúese y 
pida que le muestren las 
muñecas cuentacuentos, 
que engloban a tres perso
najes diferentes a la vez, un 
ejemplo: caperucita, la 
abuela y el lobo.

A D

Festival de las Naciones, 
choque de culturas 
Hasta el ocho de 
diciembre en el Paseo 
de la Feria

Rusia
En el stand de 

Moscú parece que nos 
encontremos en un mu
seo ruso, podemos ob
servar los típicos iconos, 
las muñecas rusas y algo 
que llama poderosamen
te la atención, cuadros 
de unos treinta milíme
tros, realizados con pin
celes de un sola cerda, 
con una definición in

creíble, que consiguen la 
luz y los contrastes gra
cias al uso del nácar. Al
gunos de ellos superan 
los 200 años de antigüe
dad y están desarrolla
dos con la técnica deno
minada Fedoskino, 
nombre que viene de un 
pueblo situado a dos
cientos kilómetros de 
Moscú.

como Rusia, podemos 
cruzar en cinco segun
dos a la otra parte del 
mundo y visitar el exó
tico Pakistán, donde po
demos encontrar mue
bles de palo de rosa, 
algo difícil de ver en 
nuestro país. Tallados, 
labrados a mano y con 
acabados en bronce, se 
trata de auténticas obras 
de arte, algunas de ellas 
valoradas en más de 
800.000 pesetas.
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Precolombino
Aunque en el mapa estén 

a miles de kilómetros, Colom
bia está junto a Pakistán en el 
Festival de las Naciones. La le
yenda de El Dorado se hace rea
lidad aquí, diseños precolombinos 
aplicados a las técnicas actuales, 
oro del más puro,verdaderas obras 
de arte en orfebrería pueden dejar 
al visitante con la boca abierta du
rante la explicación de los en
cargados del stand.

Seguramente tan
to viaje por el mundo 
abra el apetito, no hay 
problema, el Festival de 
las Naciones nos permi
te probar los platos típi
cos de diferentes países 
y de algunas regiones 
españolas.

Podemos degustar 
las auténticas fabes as-

que van desde el carna
val de Brasil que nos 
presenta ritmos calientes 
en el frío noviembre de 
Albacete, tangos argen
tinos, música étnica del 
Africa Negra, salsa del 
Caribe, todo esto en un 
escenario de unos 50 
metros cuadrados.

Una oportunidad

Podemos encon
trar arte, artesanía, pro
ductos típicos y gastro
nomía. Existe género 
desde 100 pesetas hasta 
más de un millón.

Recomendamos 
visitar primero los 
stands, hacerlo con cal
ma, y sobre todo pre
guntar por todo lo que 
allí podemos ver.

A primera vista 
parece un mercado per

sa, pero no se trata pre
cisamente de eso, pue
des comprar, y segura
mente algo le llamará la 
atención, pero la fun
ción principal de las per
sonas que allí se encuen
tran es mostrar la otra 
cara de sus países, les 
encanta explicar todos 
los procesos que se rea
lizan para que los pro
ductos lleguen al Festi
val. turianas, el queso de 

cabrales o sidra natural 
escanciada a la vista del 
consumidor; carne ar
gentina, mojitos cuba
nos, arepas de Venezue
la, café de Colombia o 
la caipirinhas de Brasil.

Todo esto lo pode
mos hacer disfrutando 
de espectáculos en vivo, 
actuaciones variadas

única que podemos dis
frutar hasta el 8 de di
ciembre, los albaceteños 
no podemos perdernos 
esta edición del Festival 
de las Naciones, un cho
que de culturas en el que 
conviven diferentes ra
zas, distintas religiones 
y todo ello sin proble
mas, un auténtico ejem
plo para nuestra socie
dad.
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3 C  T U A L I D A D
■ José L. Royo

entro del progra
ma Escenarios de 
Otoño ‘97, actua
ron el pasado lu
nes día 24 de no
viembre Loquillo 
y Sop eñ a , “D u 
ran te  la In v a 
sión” fue el título 
del concierto en
m arcado dentro  
de la program a
ción de la Junta  
de Comunidades, 
d esarro llad o  en 
el Paraninfo de la 
Universidad.

Ante unas 350 
personas, Loquillo con 
su profunda voz acom
pañado por la guitarra de 
Gabriel Sopeña encandi
laron al público con un 
repertorio totalmente 
distinto a que nos tiene 
acostumbrados el can
tante catalán.

Cambió las viejas 
canciones roqueras por 
los poemas de Octavio 
Paz, Pedro Salinas o las 
canciones románticas de 
Jaques Brel.

Loquillo y Sopeña 
acompañados del guita
rrista Jordi Pegenaute, 
los teclados de Gergi 
Fecé, el contrabajo de 
David Mengual y Liba 
Villavechia.

El título del con
cierto hace alusión a la 
invasión de música 
anglosajona, incluso 
desde nuestras propias 
fronteras, centenares de

El cantante catalán presentó su 
espectáculo “Durante la Invasión”

Y Loquillo pasó 
por Albacete
grupos inundan nuestras 
discotecas con cancio
nes en inglés, quitando 
cuota a las bellas cancio
nes que se crean en cas
tellano.

Pudimos asistir a 
la transformación del 
Loco, acompañado del 
profesor universitario j 
Gabriel Sopeña, Lo- ¡ 
quillo se nos presen- 
tó en una faceta des- j 
conocida para la ma
yoría de los asisten
tes al concierto.

Loquillo, un I 
catalán de 37 años t

f f. • i

j i

y dos metros de altura, 
apareció en el escenario 
vestido con traje tipo 
smoking, aunque sin la 
pajarita, se olvidó por un 
día de su atuendo 
roquero, pero no de su 
carácter, la chulería,la 
mirada fija en algún es

pectador intentando la 
provocación. El hombre 
duro no se ha ido, el ras
go principal que define 
al Loco sigue siendo 
ese, y así nos lo mostró 
en el Paraninfo.

Con su salida al 
escenario eclipsó total
mente al grupo, sus fans

Paraninf0 Uní
Versitarlo

"D u r a n t Invas ió n  ”

{■unes día 24 
20:30 horas

,
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no veían otra cosa, pero 
con el trascurrir de la 
primera canción pudi
mos descubrir sobre el 
tablado a un músico sen
cillamente genial, se tra
ta de Javier Liba 
Villavechia, demostró 
un dominio insultante 
del saxo, tanto del alto 
como del soprano, e in
cluso se permitió el lujo

de demostrar sus cuali
dades con la flauta dul
ce soprano. Muy pocas 
veces se han visto en 
Albacete saxofonistas 
de este calibre, desde 
luego no teníamos a 
Kenny Gee, pero tampo
co le echamos de menos.

A la guitarra nos 
sorprendió Jordi Pege- 
naute, tímido al princi
pio pero salvaje al final. 
Increíbles pero ciertos 
sus solos, jaleados por el 
público y por el propio

Loquillo.
Desde luego no se 

pueden pedir mejores 
músicos, y eso que no 
hemos destacado a los 
demás, porque podría
mos hablar más de ellos 
que del propio Loquillo.

Dos horas de con
cierto, dos horas de poe
mas, de canción protes

ta, en las que Loquillo, 
acompañado por el poe
ta aragonés Gabriel 
Sopeña, que en ningún 
caso, salvo en la estatu

ra, fue superado por el 
Loco, sino todo lo con
trario.

Sopeña, hombre 
orquesta, nos enseñó su 
canción protesta, sus 
poemas y hasta bromeó 
con el público.

Algo bonito, tuvo 
un detalle dedicando su 
primera canción al pre
so de conciencia Pedro 
Camacho.

La primera parte 
del concierto fue más 
como una sesión poéti
ca que como un concier
to en sí, obras de José 
Luis Rodríguez, Pedro

Salinas, Octavio Paz, el 
propio Sopeña, Bernar
do Atxaga, Cessare 
Pavese, todos ellas 
adaptas para la música 
de Loquillo, que se ex
hibió en sus maneras 
chulescas una vez más.

Entre canción y 
canción, entre bourbon 
y cigarro transcurrió la 
primera parte, casi una 
hora y media.

Cuando creíamos 
que la actuación había 
finalizado , el grupo y el 
Loco reaparecieron para 
interpretar algunas can
ciones del Loquillo de 
siempre, “El hombre de 
negro”, “Caray”, “Me 
and Bobby Me Gee”, 
pusieron al público en 
pie cuando todos quería
mos irnos a cenar, in
cluido el conserje que 
constantemente aplau
día y miraba el reloj con 
impaciencia. ■
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Desde su nacimiento la 
imprenta ha experimentado 
num e ro sa s evo luc iones.

A  lo largo de la historia 
sus desarrollos y  cambios 
múltiples han supuesto que 
en nuestros días alcance 
un nivel tecnológico que 
su creador jam ás pudo  
imaginar.

Artes Gráficas SAN MIGUEL 
p rop o rc ion a  las ú ltim as 
novedades in d u str ia le s, 
brindando a sus clientes una 
empresa en pleno apogeo 
vanguardístico.
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La tercera edi
ción de Feriboda co
mienza el viernes 
28 de noviembre, 
el acto de inaugu
ración es a las 18 
horas con el corte 
de la cinta en el 
pabellón del Itap, 
en la carretera de 
M ad rid .  P a ra  el 
acto está prevista 
la a s is tenc ia  del 
p re s id en te  de la 
D i p u t a c i ó n ,  
Emigdio de Moya; 
el p re s id en te  de 
FEDA, José M a
nuel Martínez; el 
d e leg a d o  de la 
Junta, Siró Torres 
y José Luis More
no, d e leg ad o  de 
Indusria. Para f i
nalizar el acto se 
brindará con cava.

A esta nueva edi
ción que se desarrolla 
hasta el domingo día 30, 
está previsto que acudan
20.000 personas que han 
recibido una invitación 
o la han recogido en los 
establecimientos partici
pantes y 1.600 novios.

Un aumento con
siderable respecto a la 
edición del pasado año, 
a la que asisitieron 
10.600 personas y 1.169 
novios.

Se trata de una fe
ria encaminada a promo- 
cionar el comercio de 
Albacete dedicado a las 
bodas, comuniones y

O C I E D A  D

Tercera Edición de Feriboda

Todo para los 
novios

■ Jos'e L. Royo

Subasta de 
cuadros de 
Benjamín 
Palencia
Existe un progra

ma de actos fijos, en los 
que se incluyen subastas 
de cuadros de arte de 
Benjamín Palencia, 
Segrelles, Sorolla o Vio
la, realizada por una

casa especializada de 
Madrid. Las subastas 
está previsto que se rea
licen en principio el sá
bado y el domingo a las 
13 y a las 19 horas.

Sobre las 18 horas 
Torino y Styl-Gle pre
sentarán sus modelos de 
trajes de novio en sen
dos desfiles.

Otra de las notas 
destacadas de la exposi
ción son los sorteos en
tre los asistentes a la fe
ria, en los que se entre
garán premios cada 
hora, desde objetos va
lorados en unas 20.000 
pesetas hasta incluso un 
viaje.

fiesta. Los estableci
m ientos, por unas
70.000 pesetas pueden 
estar representadas en el 
pabellón del Itap y ofre
cer sus productos a sus 
clientes potenciales.

p  i

LA VOZ DE ALBACETE/ 43

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #51, 30/11/1997.



Novedades
En Feriboda po

demos encontrar este 
año algunas novedades, 
como por ejemplo, el 
stand de la Joyería Ra
món, donde se realiza
rán alianzas y solitarios, 
y en el que los asisten
tes podrán observar con 
todo detalle el proceso 
de elaboración de estas 
piezas.

También los novios 
tendrán la oprtunidad de 
participar en la Ruta 
Feriboda 98, que se reali
zará después de la feria, 
un juego consistente en

rellenar un póster con 
pegatinas de diferentes 
establecimientos de la 
ciudad que tendrán que 
recoger las parejas, po
drán conseguir dos pre
mios de 10.000 pesetas, 
uno en marzo y otro en 
junio, y un crucero por 
el Mediterráneo en sep
tiembre.

Podemos encon
trar en la feria un pintor 
de los llamados de bro
cha gorda, algo que mu
chas parejas recién ca
sadas suelen necesitar.

En los más de
4.000 metros cuadrados 
de feria podemos encon
trar stands de novias, 
novios, restaurantes que 
te explican los menús, 
degustaciones de café, 
demostraciones de 
enceradoras, agencias de 
viaje, en definitiva, un 
sin fin de posibilidades 
de pasar un buen rato 
junto a la pareja.

Actuación de 
Paco Blans

El día 30 de no
viembre se clausurará 
esta tercera edición de 
Feriboda en Albacete, en 
este acto actúa el cantan
te de la tierra Paco 
Blans, todo ello previs
to para las 20 horas.

En Albacete es la 
tercera vez que se cele
bra Feriboda, pero la 
empresa Reservas ya ha 
desarrollado cinco edi
ciones en Ciudad Real y 
dos en la localidad tole
dana de Talavera de la 
Reina.

- S ITU AD O  EN EL C EN T R O  DE ALBACETE
- H A B IT A C IO N E S  TOTALMENTE EQ UIPADAS
- S E R V IC IO  DE C A FET ER IA  Y RESTAURANTE
- AMBIENTE FAMILIAR

ü o t e l

tbalgo
C/Carmen, 42

02005 ALBACETE

AMPLIOS SALONES PARA BODAS Y CELEBRACIONES 
Capacidad para 600 personas 

Ven a pedir presupuesto sin compromiso, Reservas: 52-11-55
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Euro, la otra 
cara de la 
moneda

Así son los euros

20 euros
2 q |  3.260 pesetas

jffiüás ^  50

El c á lc u lo  p ro v is io n a l de  e q u iv a le n c ia  es de 
1 e u ro  =  1 63  pesetas

100tVPR

100 e 
16.300 pesetas

J g ) \r  .

ivr [ 100 f

?0 0
Sga$ ¡

2001

500r»m.' 500 \

50 céntimos * 81,5 pesetas 
20 céntimos = 32,6 pesetas 

* ;  /  v e  tefe,/ 10 céntimos = 16,3 pesetas

5 céntimos = 8,15 pesetas 
2 céntimos = 3,26 pesetas 
I céntimo = 1,63 pesetas

1 Euro está ya picando a nuestras puertas dispuesto a 
recoger el testigo de nuestra peseta. Su sustitución como mone
da va a suponer grandes cambios en nuestra economía doméstica. 
Frente a ventajas, también trae inconvenientes. Se va a acabar

Esta gran revolu
ción afectará a todo lo 
que suponga tránsito de 
moneda. En principio, 
esta nueva realidad trae
rá beneficios para la eco
nomía nacional en el sen-

pagar,comprar,cobrar,ahorrar o endeudarse en pesetas. El Euro 
se convertirá en el protagonista de nuestro bolsillo y nos obligará a 
cambiar nuestro sistema mental contable. Desde el 1 de 
Enero de 1.999, pesetas y euros convivirán juntos para 
que todos los consumidores se vayan adaptando a la nue
va moneda, será hasta el 1 de Julio del 2.002, fecha en la 
que se supone debemos estar ya acostumbrados a ver los 
precios de todos los productos y servicios expresados en 
euros puesto que, en esa fecha, la peseta deja de ser m o
neda de curso legal y, por tanto, deja de circular. Pero 
no se preocupe, según se mire, usted seguirá siendo igual 
de pobre o de rico.

tido de generar más em
pleo, un mayor control de 
la inflación y, en general, 
una mayor estabilidad 
económica. Aunque, en la 
otra cara de la moneda, 
supondrá un gran esfuer
zo y algunos problemas 
añadidos, “la adaptación 
de la moneda ni va a ser 
tan fácil ni tan difícil 
como se plantea. Tendrá 
problemas al principio 
pero luego la gente aca
bará adaptándose”, nos 
explica Cremilde Fabo,
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Presidenta de la Asocia
ción de Amas de Casa, 
Consumidores y Usua
rios Los Llanos de Alba
cete.

El problema 
de os 

redondeos
Al principio el 

problema estará en las 
pequeñas compras. Aun
que hasta 1.998 no se 
decidirá el precio o tipo 
de conversión entre el 
euro y las monedas euro
peas, el cálculo provisio
nal será de 163,793654 
pesetas por euro, aunque 
en la práctica cotidiana 
se utilizarán sólo dos de
cimales. Si quiere calcu
lar a cuantos euros equi
valdría un precio expre
sado en pesetas, deberá 
dividir éste por 163; si es 
al reves, es decir, a cuán
tas pesetas equivale un 
precio expresado en 
euros, deberá multiplicar 
éste por 163.

Al llevar decima
les el cambio nunca será 
exacto por lo que puede 
surgir la tentación de re
dondearlos al alza, es 
decir, aumentar las cifras 
decimales hasta un nú
mero más redondo que 
acabe por ejemplo en 
cero o en cinco, para 
Jerónima Martínez Ber
mejo secretaria de la 
Asociación de Amas de 
Casa, “el problema es
tará en el kilo de naran
jas, peras o cebollas y 
que los establecimien
tos lo redondeen al 
alza, a base de pagar 
entre 5 y 10 ptas más 
por producto debido al 
redondeo, al final de 
mes la suma del redon
deo puede suponer pa
gar entre 1.000 y 5.000 
ptas más de la cuenta”.

El redondeo viene 
a ser lo siguiente: supon
gamos que un refesco 
vale 150 pesetas. Para 
saber su precio en euros, 
hay que dividir 150 en
tre 163, lo que nos da 
0,92. Si para redondear

lo a una canti
dad más exac
ta se sube a 
0,95 euros, su
pondrá que el 
refresco se ha 
subido 3 cénti
mos de euro, unas 5 pe
setas más que el precio 
inicial. Si se redondea a 
0,90 supondrá unas 3 pe
setas menos que el coste 
real.

Cuando se pase de 
pesetas a euros el redon
deo se hará por exceso o 
por defecto al céntimo 
más próximo, es decir, al 
segundo decimal. Si el 
tercer decimal es menor 
de 5, se redondea por 
defecto al segundo deci
mal, que no varía (ejem
plo: 12,372 se redondea 
en 12,37). Si el tercer 
decimal es igual o supe
rior a 5, se redondea por 
exceso (ejemplo: 12,377 
euros se redondea en 
12,38). Los redondeos al 
alza podrían provocar 
subidas de precios no de
seadas lo que daría lugar 
a un aumento de la infla

ción, es muy impor
tante que el consumi
dor este bien enterado 
porque puede haber 
comerciantes o empre
sarios que busquen ob
tener más beneficios a 
costa de la confusión y 
la ignorancia”, explica 
Jerónima Martínez.

Las primeras reac
ciones no se han hecho 
esperar y las grandes su
perficies, previendo el 
futuro y la proyección de 
una buena imagen, han 
dicho que van a redon
dear a la baja.

Esta circunstancia 
del redondeo significará 
que el consumidor debe
rá discernir donde com
pra sus productos en fun
ción de ese aspecto que, 
bien a la baja o a la alta, 
repercutirá indefectible
mente en su bolsillo.
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D e p o r t e s

■ José L. Royo

Quedé con él 
después del entre
n am ien to  de la 
mañana, cuando lo 
vi la primera im 
presión fue de un 
chico tímido, pero 
en el momento que 
le dije que si había 
n ac ido  en Sant 
Boi, com enzó  a 
h ab la r  y se me 
mostró como una 
persona d ichara 
chera, con un gran 
desparpajo, al que 
le ilusiona hablar 
de fútbol, de su fa
milia y todo ello 
con un temple im
propio de su edad. 
De camino a la en
t re v is ta  me c o 
mentó que había 
estado apunto de 
no venir al Alba
cete, ya que el día 
de la prueba tenía 
un partido de fút
bol 7 con unos 
amigos, pero al fi
nal se decidió y le 
salió todo redon
do.

José L. Royo.- 
¿Por qué el apodo de 
Trigueros?

Jesús Trigueros.- 
Es el segundo apellido 
de mi padre, y también 
tenemos un bar que se 
llama Trigueros en

Jesús Trigueros:

“Sánchez Duque no 
vino a vernos a ningún 

partido en el filiar
El nuevo valor del Alba entra con fuerza en el primer equipo

Azuqueca, por eso me lo 
puse.

J.L.R.- Tú co
menzaste en Tercera y 
luego pasaste a Auto
nómica, ¿cómo es el 
salto a Segunda?

J. T.- Se nota mu
cho. El ritmo es mucho 
más rápido, se toca el 
balón más rápido. Físi
camente hay que estar 
mejor preparado que en 
Tercera para aguantar 
los noventa minutos, el 
otro día contra el Elche 
lo pude comprobar.

¿Los golpes son 
más duros en Tercera?

No es que sean 
más duros, es que los 
dan sin mirar, aquí los 
golpes saben donde los

tienen que dar, pero en 
Tercera quizá son más 
burros pero te meten el 
leñazo y ya está.

¿Y a nivel tácti
co?

Cambia bastante. 
El sistema es igual, por 
ejemplo el 4-4-2, pero 
no se lleva a cabo de la 
misma manera.

J.L .R .-¿C óm o  
llegaste al Alba?

J.T.- Un partido 
que jugamos en Con
suegra contra el Albace
te “B” de Yoyo, y él me 
propuso venir aquí a 
probar al Albacete. Vine 
tres partidos, uno lo ju
gamos en el Carlos Bel- 
monte, y después de ese 
me propuso que viniera

aquí, que contaba con
migo para su plantilla. 
Vine a hacer la pretem
porada y empecé a jugar.

Sánchez Duque 
no llegó a subir a na
die a la primera plan
tilla, ¿no tenía contac
to con vosotros, no os 
llegó a ver?

Jugamos dos par
tidos contra el primer 
equipo, además se hizo 
una selección para jugar 
contra ellos, venía gen
te del Manchego, del Ju
venil, pero no venía a 
vernos ningún partido.

J.R.L.-¿Notas di
ferencia de un vestua
rio a otro?

J.T.- El año pasa
do tenía mis compañe-
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«Ahora miro a un lado y tengo a 
Menéndez, que el año pasado lo veía en 
la tele como tiraba las faltas y las metía 

y pensaba ¡Dios mío que jugador!»

ros, que no digo que los 
de ahora no lo sean, sino 
que antes jugaba con 
amigos míos, que los co
nocía desde hace tiempo. 
Ahora miro a un lado y 
tengo a Menéndez, que 
el año pasado lo veía en 
la tele como tiraba las 
faltas y las metía y pen
saba ¡Dios mío que juga
dor!, a Yahaya, ahora 
que estoy con ellos pues 
es distinto.

¿Hay más pre
sión?

En Tercera tienes 
una responsabilidad y en 
el Albacete otra; vas a 
ganar en Tercera y en to
dos lados, pero aquí la 
responsabilidad es mu
cho mayor y eso se nota. 
Todos los partidos son a 
muerte.

Desde luego hay 
más presión, te afecta de 
una manera u otra, hay 
jugadores que les afecta 
más que a otros. No cabe 
duda de que la presión es 
mayor en el Carlos Bel- 
monte que el campo del

Azuqueca.
J.L.R.-Cuando  

llegaste a la primera 
plantilla, ¿notaste el 
ambiente tenso?

J.T.- Yo sabía que 
el ambiente, cuando un 
equipo va mal, en la gra
da la gente duda del 
equipo, te trasmite siem
pre lo que pasa, de eso 
me estoy dando cuenta 
ahora porque antes te

podían silbar cuatro 
ahora lo pueden hacer 
10.000 personas.

Contra el Elche se 
notó que la gente estaba 
más contenta, más con 
el equipo. Aunque la afi
ción del Alba siempre 
apoya bastante al equi
po.

¿Y el ambiente 
del vestuario?

Cuando un equipo

no va bien se nota, los 
primeros que queremos 
ganar somos nosotros, 
para que la gente vaya 
cogiendo la confianza 
necesaria en el equipo y 
lo estamos consiguien
do. Cuando las cosas 
van mal el ambiente está 
más triste y cuando van 
bien mejoran.

J.L.R.- A parte 
de la oposición que 
ocupas, ¿sabes desen
volverte en alguna 
otra?

J.T.- Los entrena
dores siempre me han 
utilizado para muchos 
puestos, he jugado por la 
derecha, de delantero, 
de lateral y por supues
to en la banda, con tal de 
jugar lo hago hasta de 
portero.

J.L.R.- Contra el 
Elche marcaste tu pri
mer gol, supongo que 
la alegría sería inmen
sa.

J.T.- Es inexplica
ble, no sé lo que sentí. 
Me fui hacia el centro
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del campo, no sabía ni lo 
que hacer, me puse tan 
contento.

J.L.R.- ¿Qué se 
te paso por la cabeza 
cuando te anularon el 
gol en Orense?

J.T.- Me di cuenta 
de que lo anularon cuan
do entró en la portería. 
Me giré y vi al árbitro 
con la mano levantada , 
me pregunté ¿qué ha pa
sado?, y encima nos pitó 
falta a favor, me dije qué 
está pitando. Imáginate, 
era el 2-3, y al final me 
lo anularon, luego en la 
tele me parecía legal.

J.L.R.- ¿Cómo es 
el míster, es tan duro 
como lo pintan?

J.T.- Yo he tenido 
un entrenador muy duro, 
Paco Gutiérrez, en Divi
sión de Honor en 
Guadalajara. Naharro es 
duro en el aspecto físi
co, pero yo no conozco 
ningún entrenador con 
el que no hagas nada. 
Los entrenadores inten
tan que sus jugadores 
estén en las mejores 
condiciones posibles, y 
más cuando tiene que 
presionar, y eso lo notas. 
El físico es muy impor
tante para poder jugar 
bien.

J.L.R.- ¿Qué co
noces de Albacete?

J.T.- Nada. Pocas 
cosas, la verdad es que 
he tenido poco tiempo 
para conocerlo. Más o 
menos lo voy conocien
do, tan sólo me he per
dido una vez, pero aho
ra ya he salido a com
prar ropa y me voy acla
rando.

J.L.R.-¿Qué as
piraciones tienes? 
¿Cuál es el club de tus 
sueños?

J.T.- El sueño de 
cualquier futbolista es la 
Primera División, la liga 
de las estrellas (risas). 
Esto me lo estoy empe
zando a plantear ahora 
mismo, no podía hacer

lo cuando estaba en el 
Azuqueca o en el 
Consuegra. Me lo plan
teo ahora, cuando esta
ba en el Albacete “B” 
venía con las ideas muy 
claras, a ver si podía su
bir al primer equipo. 
Sobre todo lo que quie
ro ahora es quedarme en 
el primer equipo, haré lo 
posible para conseguir
lo.

«La ilusión es 
subir a primera 
con el Albacete 
y quedarme»

La verdad es que 
no tengo ningún club en 
mis preferencias. En el 
Albacete, por lo que es
tán haciendo por mi. 
Aunque lógicamente en 
España hay dos o tres 
clubes importantes en 
los que a cualquier fut
bolista le gustaría jugar 
en ellos, a mi me gusta 
ir siempre paso a paso.

J.L.R.- ¿Darías 
el paso de Helguera?

J.T.- No he estado 
ni estoy en la situación, 
quien sabe. Depende de 
muchas cosas, de la si
tuación en la que estés 
aquí, yo no sé como es
taba Iván. Son muchas

cosas. De momento me 
he ido de mi pueblo, 
pero el futuro nadie lo 
sabe.

J.L.R.- ¿Cuáles 
son tus ídolos?

J.T.- A todo el 
mundo le gustan los 
mismos jugadores, me 
gusta mucho Romario, 
aunque su actitud de 
ahora no me agrada, 
pero como futbolista es 
muy grande, me gusta 
porque siempre tiene la 
cabeza muy fría en el 
área. Ronaldo me gusta 
por la potencia que tie
ne. De mi posición, a 
pesar de que es lateral, 
me encanta Roberto 
Carlos, lo tiene todo.

J.L.R.- En una 
categoría tan igualada, 
¿ves al Alba en Prime
ra?

J.T.- Sinceramen

te, antes lo podía dudar, 
no conocía el equipo que 
tenía. Pero ahora que 
estoy aquí creo que el 
Albacete tiene equipo 
para subir. Los nombres 
no ascienden, yo no me 
llamo Trigueros y si ten
go que demostrar algo lo 
tengo que hacer en el 
campo, a mi no me co
noce nadie y si el día de 
mañana me conocen 
será porque lo demues
tro y si me llamo 
Trigueros y la gente me 
conoce, el día que jue
gue mal eso se va a no
tar. Los jugadores del 
Albacete que tiene nom
bre están cumpliendo, lo 
están haciendo bien.

J.L.R.- El club tie
ne una de las mejores 
canteras de España 
¿Cómo la ves, sois el fu
turo del Alba?

J.T.- No conozco 
muchas canteras de Espa
ña, pero me quedé sorpren
dido con el nivel que hay 
aquí. Es muy igualado, 
tiene un futuro muy bue
no. Cuando llegué venía 
con el freno echado, 
quería ver los jugadores 
que había aquí, y vi que 
entrar iba a ser difícil. 
No destacaba nadie por
que están todos muy 
igualados, se está de
mostrando. el “B”, los 
juveniles, estamos todos 
primeros, funcionan y 
tiene buenos jugadores. 
Cualquiera que vaya al 
campo lo puede ver.B
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Q  R O  V  I N C I A
■José L. Royo

Almansa
Presentados los cursos de formación del 

sector de calzados
Un total de 28 cursos dirigidos a los trabajadores

El director del Centro de Enseñanza Programa
da, Francisco Expósito, presentó los cursos especializa
dos y dirigidos a los trabajadores del sector del calzado.

Veintiocho cursos en total, solicitados por el Cen
tro de Estudios Técnicos de Elche (GESFOR) y pro
movidos por la Federación Industrial del Calzado Es
pañol, que incluyen materias como: Windows 95, Word, 
Excel, Access, control de calidad, contabilidad financie
ra, diseño de páginas Web, diseño asistido por ordena
dor, Internet básico y prevención de riesgos laborales.

Los cursos cuentan con la participación de Comi
siones Obreras, UGT y FICE y se han desarrollado en 
academias a lo largo de todo el territorio nacional.

Las organizaciones supeditaron la realización de 
los cursos al éxito de participación, pero se convencie
ron rápidamente debido a la gran demanda de inscripcio
nes.

Los cursos se desarrollarán hasta marzo de 1.998 y 
algunos de ellos ya han comenzado, con un total de 336 
alumnos inscritos, lo que supone un máximo de 12 alum
nos por curso.

Hellín
El Ayuntamiento compra terrenos 

industriales por valor de 70 millones
Se acordó por unanimidad en el último pleno

La Coorporación municipal de Hellín aprobó, por 
unanimidad de todos los grupos políticos, la adquisi
ción de terrenos industriales por un importe de 70 mi
llones de pesetas. El suelo es propiedad del SEPES tie
ne una superficie de 201.500 metros cuadrados.

Uno de los puntos más importantes del último ple
no era el sexto, en el que se daba cuenta de la adquisi
ción de los terrenos propiedad del SEPES con un su
perficie de 201.500 metros cuadrados, colindantes al 
Polígono Industrial y que fueron comprados por dicha 
empresa para la futura ampliación del Polígono.

La adquisición de los misimos quedó aprobada 
por unanimidad de todos los grupos políticos.

El precio total de la operación es de 66 millones 
más IVA que serán pagados en una primera cuota de 6 
millones más el IVA de toda la operación, unos diez 
millones y medio, a la firma de la compraventa; el resto 
se abonará en plazos anuales de 20 millones.El precio 
por metro cuadrado es de 330 pesetas.

Almansa
Se construirá una pista de atletismo y un 

circuito de cicloturismo 
El Plan Regional de Drogas creará una 

escuela deportiva
Dentro del Plan Regional contra la Droga, el mu

nicipio de Almansa contará con una escuela deportiva 
para prevenir el consumo de drogas y crear hábitos sa
ludables.

Además, el director general de Deportes, Javier 
Martín del Burgo, presentó dos proyectos, un circuito 
de cicloturismo y una pista de atletismo.

El alcalde de Almansa, Antonio Callado, recibió 
la visita del director general del Plan Regional contra 
la Droga, José Luis López, del director general de de
portes, Martín del Burgo, y de los deportistas Fernan
do Romay,de la Fundación Deporte Joven, y Anselmo 
Fuerte, de la Asociación Deporte y Vida.

La idea de este proyecto es desarrollar programas 
de prevención de consumo de drogas es la promoción 
de actividades deportivas y saludables para el tiempo 
libre.

Martín del Burgo comentó que desde el año 1.983 
se está realizando el mayor esfuerzo en inversión de
portiva con respecto a otras comunidades españolas.

“Para complementar el abanico de instalacio
nes de que goza esta ciudad hay dos previsiones in
mediatas, como son la construcción de un circuito 
de automovilismo y una pista de atletism o 
homologada por la Federación de Atletismo”, indicó 
Martín del Burgo.

Por su parte, José Luis López, destacó la apuesta 
firme por la prevención del consumo de drogas a través 
de la práctica de deportes. “La prevención es clave y 
en este sentido se están programando actividades que 
sean gratificantes, saludables que enganchen a los 
jóvenes y les motiven hábitos saludables”, indicó el 
director del Plan Regional de Drogas.
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La Manchuela
El CEDER quiere la Denominación de 

Origen para los vinos de la comarca

El CEDER La Manchuela ha destinado diez mi
llones de pesetas para el proyecto de creación de una 
denominación de origen para los vinos de la comarca.

El proyecto servirá para revalorizar y dar entidad 
propia a los vinos de la zona.

Como complemento a este plan de actuación está 
prevista la asistencia a ferias y exposiciones, en la mis
ma línea en la que desde hace algún tiempo se trabaja. 
Por su parte la Mesa del Vino estudia crear un laborato
rio comarcal.

Una decena de bodegas están llevando a cabo un 
plan de actuación para crear la denominación de origen 
La Manchuela en sus vinos según han informado diver
sos representantes de cooperativas de la región.

La Mesa del Vino y Comercialización Agraria del 
Centro de Desarrollo de La Manchuela ha constituido 
un comité provisional para hacer las gestiones oportu
nas y conseguir la denominación de origen.

El comité está integrado por las cooperativas de 
San Antonio Abad y Vititinos de Villamalea; Nuestra 
Señora de la Cabeza, Bodegas Ibañescas de Casas 
Ibáñez; San Miguel de Abenjibre; Arcos de Casablanca 
de Cenizate; Emilio Landete de Madrigueras; Herma
nos Cambronero de Fuentealbilla y la Cooperativa de 
Iniesta, integrándolo también representantes de la Jun
ta y uno de los seis enólogos que trabajan en la zona.

Villarrobledo
Pañalón, mejor empresa de transportes.

La empresa PAÑALON, S.A. cuyo presidente es 
Marcos Montero Ruiz, ha sido elegida por un jurado 
compuesto por los presidentes de las siete asociaciones 
profesionales más importantes del transporte nacional. 
Mejor Empresa, en su especialidad.

Este importante galardón corresponde a la IV edi
ción de los premios que patrocina la revista "Logística 
y Transporte”, que fueron entregados en el Hotel Palace, 
de Madrid, en un acto que fue presidido por el Ministro 
de Fomento, Rafael Arias Salgado.

PAÑALON, S.A. empezó su actividad dentro del 
sector de transportes internacionales por carretera, en 
el año 1.961. Su presidente y director general es Mar
cos Montero Ruiz. En la actualidad dispone de una plan
tilla, la mayor parte especializada, de 416 empleados, 
siendo su flota de 445 vehículos. La comunicación con 
la flota se hace por medio de sistemas de satélites 
EUTELTRACS.

Aunque la sede central la tiene en Villarrobledo, 
cuenta con instalaciones en Tarragona, Vallirana (Bar
celona), Albacete, Puertollano (Ciudad Real) y Torrejón 
del Rey (Guadalajara). La facturación estimada para el 
año 1.997 es de 7.590 millones de pesetas.

Vallas con albañilería incluida.
Cerrajería en general.

Instalaciones deportivas y todo tipo de vallados. 
CTRA. BARRAX 53. TLF.- 23 11 41. 
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LA VOZ DE ALBACETE/53

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #51, 30/11/1997.



E G I O N

El Gobierno concedió nueve indultos en 
Castilla-La Mancha en el último año

UGT plantea como prioridad en la 
negociación colectiva reducir la 

siniestralidad
Nueves personas 

fueron indultadas en 
Castilla-La Mancha por el 
gobierno del PP entre 
mayo de 1996 y mayo de 
1997, mientras que en ese 
mismo período, pero un 
año antes -con los socia
listas en el poder- fueron 
21 los condenados que re
cibieron indulto.

Según una respues
ta del Gobierno a una pre
gunta del diputado socia
lista Miguel Angel 
Heredia sobre este asunto, 
el Ejecutivo de José Ma
ría Aznar indultó durante 
su primer año de mandato 
a 491 condenados frente a 
los 664 penados que obtu
vieron esa medida de gra
cia en el último año del 
ejecutivo socialista.

Respecto a la dismi
nución del número de in
dultos concedidos en rela
ción con el año anterior, el 
Gobierno explica que a la 
llegada del PP al Gabine
te hubo un período de re

ducción debido a que ha
bía un retraso en el núme
ro de expedientes, cuanti- 
ficado en unos 3.000, que 
tenían informes anticua
dos que era necesario ac
tualizar.

Añade que la entra
da en vigor del nuevo Có
digo Penal hizo necesario 
un examen de expedientes 
cuyo interés por el indul
to había decaído ante el 
nuevo marco de penas 
existentes.

Madrid es la comu
nidad con más indultos en 
el último año, con 176 
personas que se beneficia
ron de esta medida de gra
cia.

Retirado del mercado un juguete para 
bebés por inseguro

La consejería de Sa
nidad, a través de la Direc
ción General de Consumo, 
ha anunciado que la em
presa “Maxi Miliaan” ha 
decidido retirar volunta
riamente del mercado un 
juguete para bebés deno
minado “sonatina maxi- 
youpi”, al comprobar que 
puede soltarse una de las 
piezas que contiene.

Este juguete se co

loca en la parte delantera 
de la silla de paseo y se 
compone de una cuerda de 
la que están colgadas di
versas piezas de colores, 
entre ellas un espejo que 
lleva el logotipo de la em
presa al dorso.

Las personas que 
hayan adquirido el jugue
te pueden devolverlo a las 
distribuidora de la empre
sa en Barcelona y en po
cas semanas recibirán una 
nueva “sonatina” de máxi
ma calidad.

Las personas que 
deseen más información 
pueden llamar al teléfono 
gratuito 900/983105.

El sindicato UGT de 
Castilla-La Mancha se ha 
planteado como prioridad 
para la negociación colec
tiva de 1998 reducir el ín
dice de siniestralidad en el 
trabajo, para lo cual exi
girá a los empresarios el 
cumplimiento de la Ley de 
Prevención de Riesgos 
Laborales.

Este sindicato pre
tende dinamizar las activi
dades de la Comisión Re
gional de Salud Laboral y 
acercar el concepto de 
prevención a las pequeñas 
y medianas empresas, que 
son mayoría en Castilla- 
La Mancha.Un muestreo 
realizado por el sindicato 
sobre un total de 106 con
venios colectivos en los 
ejercicios de 1994, 95 y 96 
pone de manifiesto que 
desde la entrada en vigor 
de la Ley de Prevención 
de Riesgos Laborales los 
convenios contemplaban 
esta materia, cuando antes

había sectores como el fi
nanciero y el pequeño co
mercio cuyos convenios 
permanecían ajenos a ello.

El 50 por ciento de 
los convenios firmados el 
año pasado remite a la le
gislación vigente y con
templan acciones especí
ficas de prevención, pero 
la siniestralidad laboral ha 
seguido creciendo, lo que, 
según el sindicato, “obe
dece al escaso grado de 
cumplimiento de la nor
mativa vigente”.

UGT propondrá di
versas medidas para mejo
rar las condiciones de se
guridad y salud en el tra
bajo, como que el empre
sario facilite equipos de 
trabajo mecánico para car
gas superiores a 25 kilos, 
pausas en el trabajo 
cuanso se utilicen panta
llas de visualización de 
datos o una definición más 
amplia de los agentes can
cerígenos.
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■ Martin Martínez

El Consejo Económico pide un mayor 
esfuerzo en los Presupuestos para crear 

empleo

Acometer un es
fuerzo más audaz en ma
teria de empleo, modificar 
cierta regresión en la in
versión pública y profun
dizar en el II Pacto Indus
trial son algunas de las re
comendaciones que hace 
el Consejo Económico y 
Social (CES) de Castilla- 
La Mancha en relación a 
los Presupuestos de la 
Junta para 1998.

El CES aprobó por 
mayoría una valoración 
favorable al proyecto pre
supuestario para 1998 ela
borado por el Gobierno 
Regional, al que no obs
tante hace una serie de re
comendaciones y sugeren
cias.

El CES destaca que 
el primer objetivo básico 
de estos Presupuestos 
debe ser la generación de 
empleo, aunque considera 
necesario un esfuerzo más 
audaz para reducir la tasa 
de paro regional, que se 
sitúa en el 20’7 por cien
to.

En este sentido, su
giere un aumento de las

partidas destinadas a 
incentivar la creación de 
empleo, así como las que 
van dirigidas a la mejora 
de la cualificación de los 
trabajadores y de los 
desempleados.

Además, el CES 
considera que son los jó
venes y las mujeres los 
colectivos con más difi
cultades en el mercado de 
trabajo, por lo que reco
mienda que se doten las 
correspondientes partidas 
presupuestarias para lle
var a cabo actuaciones y 
medidas que contribuyan 
a mitigar su situación..

En su valoración, 
este órgano ha menciona
do el buen estado de la 
cuenta financiera de la re
gión, donde se ha produ
cido un importante grado 
de ahorro y de reducción 
del déficit público, por lo 
que cree que la comunidad 
podría acometer un au
mento del endeudamiento, 
sin detrimento de los cri
terios de convergencia, 
para hacer hincapié en el 
capítulo de inversiones.

Bono: “No faltará 
dinero para los que 

quieran dejar la 
droga”

El presidente regio
nal, José Bono, ha afirma
do que “en Castilla-La 
Mancha nunca faltará di
nero para los ciudadanos 
que quieran abandonar el 
mundo de la droga”. Es
tas palabras las pronunció 
en la pedanía de Molino 
de la Sierra, en Tobarra, en 
los actos del décimo ani
versario de la Comunita In 
Contro en España. Bono 
resaltó el importante in
cremento de las partidas 
que el Gobierno regional 
dedica a apoyar a los 
drogodependientes y que 
han pasado de los 60 mi
llones hace diez años a los 
635 millones del presente 
ejercicio.

Castilla-La Mancha 
es la segunda región espa
ñola que más dinero des
tina en sus presupuestos 
para prevenir la drogadic- 
ción.

Las drogodepen- 
dencias, según Bono, pue
den ser consecuencia de 
una vida equivocada, pero 
sin ninguna duda están 
provocadas por una socie
dad equivocada, que a ve
ces hace daño y maltrata 
a los más débiles y acaba 
empujando a estos ciuda
danos al mundo de la dro
ga.

Castilla-La 
Mancha no ha 

asumido ninguna 
competencia en la 

legislatura

Las comunidades de 
Castilla-La Mancha, Ex
tremadura y Asturias son 
las únicas comunidades 
autónomas que no han 
asumido ninguna compe
tencia en lo que va de Le
gislatura, según se des
prende del último informe 
elaborado por el Ministe
rio de Administraciones 
Públicas (MAP).

Por contra, el resto 
de regiones han asumido 
un total de 104 nuevas 
competencias, que han 
afectado a cerca de 23.000 
empleados públicos y que 
han ido acompañadas de 
una dotación económica 
que supera los 104.000 
millones de pesetas.

El informe del MAP 
pone de manifiesto que 
desde que el PP accedió al 
Gobierno, las autonomías 
del artículo 143 de la 
Constitución -las denomi
nadas de vía lenta- incre
mentaron su nivel de 
autogobierno con 49 com
petencias valoradas en 
54.309 millones de pese
tas.
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Corren tiempos de cambios es
pectaculares en el mundo del auto
móvil. Con la salida al mercado del 
Kangoo, la marca Renault pretende 
ofrecer un vehículo comercial atrac
tivo con todos los elementos de con
fort y de seguridad de un vehículo 
de turismo.

Con esta propuesta, la marca 
francesa evoluciona de lo que era un

derivado de turismos hacia un co
che multiuso, como una respuesta 
hacia un segmento del mercado que 
adquiere un vehículo de pequeño 
tamaño porque no puede disponer 
del presupuesto  necesario  para  
comprar uno más grande y, a la vez, 
le soluciona la situación en las que 
se echa en falta un coche con male- 
tero grande. ■ Javier Palomero

Una de las ventajas, 
sntre otras, de este vehí
culo industrial ligero es 
que ofrece soluciones muy 
prácticas que le pueden 
hacer competir con el 
Berlingo de Citroen y el 
Partner de Peugeot, mode
los de características muy 
similares. Como ventaja 
respecto a estos últimos, 
la versión acristalada del 
Kangoo con asientos tra

seros, incorpora en el la
teral derecho una puerta 
corredera que hace más 
fácil el acceso, además de 
aportar una comodidad 
añadida en la descarga a 
la carrocería destinada a 
un uso industrial.

Con el Kangoo, 
Renault pretende conti
nuar la saga de vehículos 
comerciales que tuvo sus 
orígenes en los R-4. Se
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ofrece en dos arquitectu
ras, Furgón y Combi, bien 
sea de uso comercial para 
el trabajo diario o de ocio 
y familiar para el fin de 
semana. En este último 
caso, además de la caja 
acristalada y asientos tra
seros, según sea el nivel de 
equipamiento ofrece un 
mayor o menor confort. 
Los precios de estos dos 
modelos oscilan entre 
1.620.000 y 2.210.000 
pesetas.La gama del Kan- 
goo se ofrece en nueve ver
siones que son el resulta
do de combinar dos tipos 
de carrocería, tres niveles 
de acabado (RL, RN, y RT)

y cuatro tipos de mo
torizaciones: dos de gaso
lina de 1,2 litros y 60 CV, 
y 1,4 litros y 75 CV ; las 
otras dos motori-zaciones 
son de diesel y con una 
misma cilindrada de 1,9 
litros desarrollan dos po
tencias diferentes de 55 
CV y 65 CV.

Como elemento de 
seguridad, la plataforma 
rodante ha sido diseñada 
para ofrecer un excelente 
equilibrio entre dimensio
nes y comportamiento. 
Con relación a su herma
na Express, la Kangoo es 
más larga y ancha y la al
tura al suelo es mayor, lo

que le permite un uso por 
viales no asfaltados que en 
los medios agrario y pe
cuario puede suponer has
ta un 60% de los caminos 
utilizados diariamente. En

un sentido genérico, el 
comportamiento de este 
vehículo de uso típica
mente comercial se acer
ca al de un vehículo de 
turismo.

Ventura Esparcía
d i s e ñ a a o r

» ,-  v, 52 17 8
P° de ¡a Libertad, 15 ' í  • t*  teléfono k o  1 o 7
02001 ALBACETE '
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La soja, 
un alimento 

extraordinario
Tenemos en el mer

cado una gran cantidad de 
productos que salen de 
esta legumbre: una espe
cie de mantequilla (en ja
ponés: miso), queso 
(tofu), una salsa muy po
pular en Japón, el aceite 
de soja, la leche (que sus
tituye perfectamente a la 
de vaca), la lecitina (una 
grasa vegetal, que se ven
de en gránulos, muy rica 
en fósforo, que reduce el 
nivel de colesterol), car
nes vegetales, etc... Y es 
que 500 gramos de soja 
equivalen, en cuanto al 
contenido en proteínas y 
grasas, a unos cinco litros 
de leche completa o 28 
huevos de gallina. Estu
dios científicos recientes, 
relacionan el consumo 
abundante de esta legum
bre en los países asiáticos 
(de siete a ocho millones 
de toneladas de soja 
anualmente) con un menor 
padecimiento de tumores, 
que se padecen más en los 
países occidentales, espe
cialmente por el abuso de 
las proteínas y grasas de 
origen animal.

[ J o t i c i a

Mejor casados 
que solteros

El matrimonio, por 
lo menos uno bueno (que 
no pase como dice el hu
morista Gila, que) a veces 
se casa uno con lo prime
ro que encuentra, y luego 
arrégleme usted ésto»). 
Contribuye a la buena sa
lud. Por el contrario, un 
matrimonio con dificulta
des o divorcio puede ser 
física y psíquicamente 
perjudicial. Las personas 
casadas viven en prome
dio más tiempo que las 
personas solteras... En un 
estudio de más de 7.500 
adultos un epidemiólogo 
descubrió que los hombres 
solteros entre 45 y 54 años 
de edad tienen el doble de 
posibilidades de morir en 
un período de diez años 
que los hombres casados 
de la misma edad.

s de sa lud

Mirar al cielo 
relaja

Pararse un momen
to y contemplar el cielo, 
es un modo natural de 
combatir el estrés y el can
sancio, según la doctora 
Sarah Conn, psicóloga del 
Hospital de Cambridge y 
de la Escuela de Medici
na de Harvard. Las razo
nes en las que apoya su 
teoría son: mirar al cielo 
supone un descanso, un 
alto en la jornada. Ade
más, levantar la cabeza y 
detenerse, significa que se 
va a interrumpir el modo 
apresurado de caminar 
durante el día, lo cual re
duce la tensión acumula
da en la jornada. «El paso 
de las nubes y el color 
cambiante del cielo influ
yen en la forma de ver los 
propios problemas: es un 
modo de recordarse que 
ya pasará». Y añade que el 
hecho de la dimensión del 
cielo es recordatorio de 
que somos parte de algo 
mucho más grande, y esto 
contribuye a tranquilizar
nos.

Diez pasos para 
prevenir los quis

tes o tumores
Este quiste que ve

mos en la foto, se extirpó 
a una mujer en un centro 
hospitalario de la capital 
de España, no resultó ma
ligno, pesó nada menos

■Esteban Estalayo

que 60 kilos, aunque nos 
pueda parecer increíble. 
Estaba en los ovarios. Los 
diez pasos para prevenir
los son: No fumar ni be
ber. Aumentar el consumo 
diario de frutas, verduras, 
legumbres y cereales inte
grales. Reducir la inges
tión de carnes rojas y con
sumir pescado. Eliminar 
salazones, ahumados y 
productos a la brasa. Dis
minuir la ingesta diaria de 
sal. Evitar la obesidad, au
mentar la actividad física. 
Consumir grasas vegeta
les, el mejor aceite, el de 
oliva. Evitar el exceso de 
exposición al sol. Consul
tar al médico si hay hin
chazones o inflamaciones 
que no se curan, cualquier 
lunar que cambie de for
ma, tamaño o color con 
hemorragias anormales. 
En la mujer con más de 50 
años o con antecedentes 
familiares de cáncer 
ginecológico, realizar 
mamografías y citologías, 
así como la autoex- 
ploración.

:S«7ím»¡ ! iwunuí

Interesados en esta importantísima documentación bibliográfica llamad al
Teléfono: 50 96 09

475 plantas medicinales con sus propiedades curativas y sus precauciones 
más de 450 alimentos con su valor nutritivo y curativo 
500 recetas de cocina mediterránea
más de 700 enfermedades, con sus causas y su curación de forma natural

Todo un manantial de salud para toda la familia
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Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

H

F

Cantata y Romance LA LAGUNA NEGRA Almansa, 28 de noviem. 

COMPAÑÍA LA RUMBE DANZA El Ballestero, 3 de diciembre 

JAVIER MORENO V SU BALLET Casas Ibáñez, 5 de diciembre 

LUIS DELGADO Higueruela, 7 de diciembre 

QUINTETO SANTIAGO DE CUBA Villamalea, 8 de diciembre 

CUARTETO ITALICA SAXOFONES La Roda, 14 de diciembre 

CYNTHIA BUTTS & 60SPELAIRS Almansa, 29 de diciembre

QUO NOVADIS, Cía. Pera Limonera
Higueruela, 23 de noviembre

EL RODAJE, Cía. Capitano
Casas Ibáñez, 28 de noviembre

D. PERUMPUN, Cía. Al Suroeste
El Ballestero, 29 de noviembre

EL TRAGALUZ, Cía. Ecornejo
La Roda, 30 de noviembre

CUSANOS DE SEDA, Cía. Algarabía
Hellín, 4 de diciembre

CUANDO LOS PAISAJES..., Cía. Ambulantes
Higueruela, 4 de diciembre

PARES V NINES, Cía. Dimensión
Alcalá del Jucar, 6 de diciembre

SIN TI, Cía. Noba
Hellín, 11 de diciembre 
Molinicos, 12 de diciembre

LA MÚSICA VA POR BARRIOS
En colaboración con Juventudes Musicales de Albacete 

Albacete, mes de noviembre:
Pozo Cañada, Sáb ad o  22 
Aguas Nuevas, Sáb ad o  29

LA OPERA EN LOS INSTITUTOS
En colaboración con Asoc. Am igos de la Opera y Bancaja 

Albacete y provincia, 
del 10 al 28 de noviembre

ANTH0L06ÍA
Cía. Comedianfs
Albacete, 5 de diciembre 

Teatro Carlos III

NOCHE CON LOS CLÁSICOS 
Cía. Pentación

Albacete, 10 de diciembre 
Teatro Carlos III 

Almansa, 11 de diciembre

EL AVARO
Cía. Fila 7/EI Brujo
Villarrobledo, 11 de diciembre

MUESTRA PROVINCIAL DE ARTES PLÁSTICAS
Museo Provincial de Albacete,
Del 13 de noviembre al 7 de diciembre

TENDENCIAS DEL ARTE CONTEMPORÁNEO 
EN LOS FONDOS DEL MUSEO DE ALBACETE

Museo Provincial de Albacete,
D esde  el 13 de noviembre

C AN O G AR 1957-1997
Museo Provincial de Albacete
Del 7 de noviembre al 15 de diciembre

CERTAMEN JOVENES ARTISTAS DE CASTILLA-LA MANCHA,
Caja Castilla-La Mancha,
Del 28 de noviembre al 14 de diciembre

ANIMACION A LA LECTURA
LA MANCHUELA CONOCE A CERVANTES Alatoz, 25,26,27 y 28 de noviembre

Jorquera, 24,25,27 y 28 de noviembreBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #51, 30/11/1997.



■ LAURA DEMARÍA

Perdita Durango:

Aburrimiento
Las heroínas siempre 

tienen el toque justo de 
dureza y de ternura. Por 
eso son heroínas, porque 
sin haber dado previa
mente una explicación, se 
les nota que están por en
cima de las circunstancias 
y del resto de los anodinos 
mortales.

Con capa, antifaz o 
vaqueros, raro es el héroe 
que no utiliza disfraz o 
tira de amuleto para entrar en ac
ción y combatir así el aburrimiento 
de ir siempre vestido de calle.

parte de ese paquete de 
películas que huelen a éxi
to rotundo, aunque sean 
un tostón.

Los quinceañeros y

rrante con tal de verla. Lo 
peor del caso es que sal
drán del cine encantados, 
rememorando las mejores 
escenas y considerando a 
Rosie Pérez una chica ca
ñón que les sube la libido. 
Qué espanto.

Perdita Durango 
tiene el éxito garantizado 
además porque sale Javier 
Bardem. Aunque se se 
sienta “el hermano gordo 
de Banderas”, como él 
mismo reconoció, sigue 
teniendo admiradoras, 
como el séptimo arte man
da, mentalizadas para ba- 
bear con su flequillo cor
tado a mordiscos y su 
cara de loco descerebrado.

Barry Gifford y 
Alex de la Iglesia consi
deran a Pérdita-cada uno 
a su modo- la'heroína que 
en el fondo esconde a uña 
pobre chica maltratada,

Spawn no es el 
único superhéroe que nos 
tiene preparada la cartele
ra. Alex de la Iglesia, ese 
director empeñado en 
montar grandes historias 
para no contar absoluta
mente nada, reaparece con 
un cómic, basado en la 
obra de Barry Gifford 
Perdita Durango. Aun
que si Gifford nos suena 
es, sobre todo, por su no
vela La historia de Sailor 
y Lula (Anagrama), que 
David Lynch transformó 
para el cine en Corazón 
Salvaje.

Perdita Durango 
(Rosie Pérez) es una mu
jer con alma de chile y 
sueños felinos, a la que le

excita la violencia y las 
carnes prietas de su memo 
particular, Romeo Doloro- 
sa (Javier Bardem).

Perdita es la reen
carnación del jalapeño y 
del cactus. No permite que 
nadie sin su consentimien
to toque su piel. Ella de
cide y si no pincha, pega 
y disfruta.

Para contarlo mejor, 
Alex de la Iglesia se fue a 
Tijuana y se puso a rodar 
la historia de esta pareja, 
rodeada de gente entrega
da a la pobreza y la sante
ría, en la misma frontera 
de Nogales .

Perdita Durango, 
con reparto, confección y 
corte americanos, forma

numerarios del aburri
miento, que se divirtieron 
hasta quedar agotados por 
la risa con El día de la 
Bestia y Airbag, van a 
acudir en masa, dispuestos 
a chuparse una cola abe
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CINEchicano
que huye de todo por
que no quiere sufrir.

En definitiva, 
que Perdita es esa 
“rebelde” , que nos 
maullaba la dulce 
Jeanette en los seten
ta. Una heroina de 
pega.

La cinta, que 
fue rodada íntegra
mente en inglés, en la 
versión doblada re
sulta un auténtico de
sastre.

El chicano a 
veces suena, otras se 
queda en tic más que 
en intento y lo peor es

tener que sufrir a 
Bardem doblándo
se a sí mismo.

P e r d i t a  
Durango por mu
cho que intenten 
venderla como “un 
cocktail explosivo 
de humor, amor, 
sexo y acción”, ca
rece de guión, se 
hace larga (dura 
126 minutos) y 
pesada.Si esa es la 
esencia que la ma
yoría tiene del hu
mor y la acción, me 
alegro cada vez 
más de sentirme

extraterrestre.
En cuanto a lo de 

“cocktail explosivo”, otra 
tomadura de pelo. En la pe
lícula hay disparos, sangre, 
fetos para hacer cremas 
hidratantes, velocidad, de
sierto, policías ineptos y tran
ces de Bardem, que tiene que 
montar su numerito esté don
de esté.

Pero nada de esto, ni 
tan siquiera por separado, 
consiguen la agilidad y 
aventura obligatorias en 
un género, que vuelve a 
ser víctima del hastío por 
culpa de Alex de la igle
sia. ■
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u I t  u r a

El Cine-Club Astoria realizó el 
preestreno en España de 
“El Húsar en el tejado”

Vértigo, de Hitchcok, estrella de la 
programación de los próximos dos 

meses

El Cine-Club As
toria inició su tercera 
temporada en Albacete, 
después de haber atrave
sado una etapa de tran
sición que casi hizo des
aparecer la asociación.

El Cine-Club pre
sentó la programación 
de diciembre y enero, 
destacando el preestreno 
a nivel nacional, el pa
sado 27 de novimebre, 
de la película “El Húsar 
en el tejado”, protagoni
zada por Juliette 
Binoche y Olivier Mar
tínez, que no se estrena
rá hasta el mes de ene
ro.

El vicepresidente 
del Cine-Club Astoria 
indicó que los objetivos 
prioritarios de esta aso
ciación son dar a cono
cer en Albacete el cine 
con un alto nivel artísti
co y a su vez mostrar a 
las nuevas geberaciones 
el cine clásico, el de 
siempre.

Otra de las pelícu
las estrella de la progra
mación será “Vértigo” 
de Alfred Hitchcok, co

pia restaurada, remas- 
terizada y presentada en 
su formato original. La 
proyección está previs
ta para el 15 de enero.

El programa lo 
completan “Ponette” el 
4 de diciembre; “Belle 
Jour” el día 11; “Boz of 
M oonlight” el 22 de 
enero y “The Pillow 
Book” el 29 de ese mis
mo mes.

El día 2 de d i
ciembre, y en colabora
ción con el Festival de 
Cine de Alcalá de 
Henares, está previsto 
proyectar “El Quijote”, 
de Orson Welles, y dos 
cortos de la escuela 
checa.

Las películas pue
den verse en la sala uno 
del cine Candilejas en 
dos sesiones, a las 20’ 15 
y a las 22’30 horas.

En la actualidad el 
Cine-Club Astoria cuen
ta con 160 asociados que 
pagan dos cuotas de 
4.000 pesetas, que les da 
derecho a asistir a las 
proyecciones previstas.

Primera 
exposición 

individual de 
Carmina 

Camarasa en La 
Roda

La pintora alican
tina de nacimiento, pero 
albaceteña de adopción, 
Carmina Camarasa 
expone hasta el día cua
tro de diciembre en la 
sala de Exposiciones de 
Caja Castilla-La Man
cha, situada en la calle 
del Rey D. Pelayo, nú
mero 3, en horario de 18 
a 21 horas los días labo
rable y de 11 a 14 horas 
lo festivos.

La autora mani
fiesta que “siempre, 
desde que me acuerdo, 
he sentido predilección 
por el dibujo, pero es 
bien trascurrida mi ju
ventud cuando se des
pierta en míuna espe
cial atracción por la 
pintura. Asisto a talle
res con asiduidad, co
menzando adesarrollar, 
cada vez más, una 
acentuada afición.

Ac t ua l mene t e  
sigo pintando e inten
tando aprender y ma
durar día a día. Esta es 
mi primera exposición 
individual.”

Se cumplen 
ocho años del 
Certamen de 
acuarelas “El 

Tormo” 
Magdalena 

España obtiene el 
primer premio

Es la octava oca
sión en la que la asocia
ción castellano-manche- 
ga “El Tormo” nos pre
senta la más entusiasta 
exaltación acuarelística 
dedicada al paisaje de 
Castilla-La Mancha y 
especialmente a la ciu
dad de Cuenca, inspi
radora de artistas por su 
sorprendente arquitectu
ra y belleza.

Si se ha elegido el 
otoño para realizar la 
exposición es porque en 
esta estación es cuando 
más inspirados se sien
ten los pintores de agua 
como José Porcel.

Agrupar un con
junto de pintores que 
manejan con maestría la 
fluidez del agua en ar
monía con el color es un 
homenaje con el color es 
un homenaje al paisaje 
castellano-manchego.

El primer premio 
del certamen recayó en 
la artista Magdalena Es
paña Luque, con su obra 
titulada “La luz de 
Castilla”.

LA VOZ DE ALBACETE/ 62

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #51, 30/11/1997.



■ Jos'e L. Royo

Obras de Prokofiev y Fauré en el 
Salón de Actos de la CCM

Concierto de flauta y piano a cargo de 
Roberto Zahonero y Juan F. Sanz

El día 28 de no
viembre se celebra un 
concierto de flauta y 
piano a las 19 horas a 
cargo de Roberto 
Zahonero y Juan Fran
cisco Sanz, en el salón 
de actos de la Caja 
Castilla-La Mancha.

Interpretarán de la 
Sonata n° 2 Op. 94 de 
Prokofiev, el Moderato, 
Scherzo, Andante y 
Allegro con brío; y la 
Fantasía Op. 79 de G. 
Fauré. Roberto Zahonero 
comenzó sus estudios de 
flauta travesera en el 
Conservatorio Profe
sional de Almansa a 
los nueve años, obte
niendo la Mención Ho
norífica de Grado Me
dio. Posteriormente in

gresa en el Real Conser
vatorio Superior de Ma
drid y obtiene el Premio 
Honorífico Fin de Grado 
Superior.

Ha participado en 
diversas formaciones 
orquestales como la Or
questa de Cámara Luigi 
Boccherini, Orquesta 
Sinfónica del Real Con
servatorio Superior de 
Música de Madrid y en 
estos momentos pertene
ce a la Orquesta Sinfónica 
de Chamartín. Juan Fran
cisco Sanz inició sus es
tudios en el Real Conser
vatorio Profesional de 
Música de Albacete, obte
niendo Premio Fin de 
Grado Elememtal. En 
1.989 ingresa en el Real

Conservatorio de Ma
drid obteniendo Men
ción de Honor Fin de 
Carrera. Posee el Título 
de Profesor Superior de 
Piano, de Acompaña

miento y el Título de 
Maestro Especialista en 
Educación Musical.

Ha realizado con
ciertos en Albacete, Ma
drid, Salamanca, etc.

El pintor
albaceteño Alfonso 

Gallego Lozoya 
expone en la 

Mezquita
El albaceteño Al

fonso Gallego expone 
desde el pasado día 20 
de noviembre en los sa
lones del restaurante La 
Mezquita, en la calle 
Feria número 110.

Sus paisajes y bo
degones han sido ex
puestos en el Ateneo, en 
la Delegación de Cultu
ra, en la Caja Castilla-La 
Mancha, en la Diputa

ción y en el Ayuntamien
to de Albacete. Gallego 
Lozoya es miembro del 
Taller de Artes Plásticas 
y fue uno de los funda
dores del Taller de Pin
tura del Ateneo de 
Albacete.Según el autor 
de esta exposición “el 
arte jamás ha de inten
tar ser popular. El pú
blico es el que ha de in
tentar ser artista”.

D E M O S  N U E S T R A  M A S  C A L U R O S A  
B I E N V E N I D A  A L A  P R I M E R A  C A L E F A C C I Ó N  Q U E  P I E N S A .

Roca presenta la Caldera de gas electrónica con panel programable. La primera caldera electrónica que pone en 

marcha su calefacción aunque usted no esté en casa. Porque puede programar con antelación el día y hora exacta para 

que se enciena y apague. Sin duda, la forma más inteligente de mantener su hogar siempre a la temperatura ideal.

ALMACENES - VENTAS - AUTOSERVICIO Y OFICINAS:
CTRA. DE CARRION, 4 - Tlf. (926) 22 84 94 - 22 07 16 - 25 13 50 
FAX (926) 22 42 83 - telex 48472,CICR-E 
13004 CIUDAD REAL

DELEGACION ALBACETE
C/FERIA, 75 - Tlf. (967) 22 76 16 - FAX (967) 22 57 96 
02004 ALBACETE

DELEGACION PUERTOLLANO
C/MIGUEL SERVET, 8 - Tlf. (926) 41 20 71 - FAX (926) 41 20 71 
13500 PUERTOLLANO (CIUDAD REAL)

EXPOSICIONES
CTRA. DE CARRION, 4 - 13004 CIUDAD REAL 
C/ARENAS, 27 - 13250 DAIMIEL (CIUDAD RfcÁflf 
C/TINTE, 13 - 13001 CIUDAD REAL
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oróscopo
Del 30 de noviembre al 6 de diciembre de 1.997

Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. Etapa propicia para 
las relaciones estables, 
más que para las aventu
ras fáciles.
Salud. Tendrás que cuidar 

muy en serio tu forma de vida, cosa que no va 
en absoluto con tu temperamento impetuoso. 
Dinero. El dinero se moverá sin cesar, por lo 
que es difícil que tengas inmovilizado en tu 
cuenta corriente.

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. El flirteo va unido a 
tu personalidad, aún sin 
proponértelo.
Salud. Las toxinas acumu
ladas por el desgaste ner

vioso y emocional al que estás sometido no son 
eliminadas debidamente por los riñones. 
Dinero. Buen momento para comprar un apar
tamento propio o montar negocios independien
tes.

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. Ten cuidado, pue
des ser tan Invasor del es
pacio psíquico de tu pare
ja que provoques su re
sentimiento.

Salud. Circunstancias ambientales favorables, 
restablecerás un buen envolvente energético. 
Dinero. Las salidas y los viajes ocasionarán 
muchos gastos.

Libra
24 septiembre/23 oct. 
Amor. Un pequeño viaje 
con tu pareja o los conse
jos de tus amigos recon
ducirán tu relación.
Salud. Te encontrarás ple- 

tórico, con ganas de vivir e ¡deas felices y opti
mistas.
Dinero. Gracias a una actitud enérgica y a un 
uso inteligente de tu encanto salvarás un si
tuación laboral desagradable.

Sagitario
23 noviembre/22 dic. 
Amor. Si apredendes a 
vencer las dificultades in
ternas para expresarte, 
podrás disfrutar de expe
riencias nuevas.

Salud. La vitalidad sagitariana se funda en un 
sentimiento profundo del funcionamiento de 
todo el organismo.
Dinero. Las circunstancias se conjuntarán a tu 
favor.

Acuario
21 enero/19 febrero 
Amor. Tus bruscos impul
sos te harán tomar deci
siones desconcertantes. 
Salud. Sentirás una pa
sión saludable y estimu

lante por la vida, la diversión, el disfrute y la 
comida.
D inero . Dispondrás de intuición para 
armonizarte e influir sobre los que te puedan 
ayudar.

■Josito

J u a n  L u is  B erna l Cué- 
lla r , JU A N L U , c u m p le  25  
años el 7 de diciembre, por lo 
que es Sagitario, un signo que 
le hace generoso, expansivo y  
optim ista. De grandes ideales 
busca siem pre  m ás a llá  la  
respuesta a sus inquietudes. 
Este m ás allá es físico, se tra 
ta de un hombre aventurero  
que le gusta  viajar.

Se siente bien cuando es 
generoso , le g u s ta  reg a la r  
m ás que recibir regalos. Su  
alegría es contagiosa y  ve la 
vida como un camino lum ino
so (lo que m uchas veces le 
acarrea no pocos problem as e 
inconvenientes).

Tanta generosidad le lle 
va a no enterarse del lado os
curo de la vida, y  con frecuen
cia mete la pata .

S u s  fuerzas van en una  
única dirección, por lo que 
refuerza su capacidad de ac
ción.

En él se da la expansión, 
el crecim iento  y  la rea liza 
ción, está relacionado con los 
espacios abiertos y  lejanos, y  
con las aspiraciones m ás ele
vadas que pueda  tener el ser 
hum ano.

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. Momento de pleni
tud amorosa, presidido 
por un acuerdo mental y 
sentimental con tu pareja. 
Salud. Tus puntos débiles

son la garganta, sensible al frío, y los excesos 
gastronómicos. Te gusta comer de todo, con 
tal de que esté bueno.
Dinero. Ingresos garantizados gracias a una 
sólida fortuna familiar, gozarás de seguridad.

Cáncer
22 junio/22 julio 

Amor. A pesar de tu talan
te cariñoso, sacarás a la 
superficie todos los renco
res que has ocultado has
ta ahora.

Salud. Sufrirás un trastorno digestivo debido a 
una infección.
D ine ro . Buenas inversiones en bolsa, 
donaciones, herencias y ayuda inesperada de 
algún que otro amigo.

Virgo
24 agosto/ 23 sept. 
Amor.Choque de intere
ses con tu pareja, el enten
dimiento sexual no será 
perfecto.
Salud. Pasarás por una 

situació delicada, será conveniente un che
queo.
Dinero. Manejarás grandes cantidades de las 
que te sentirás tremendamnete responsable.

Escorpio
24 octubre/ 22 nov.
Amor. Te amarás tanto a ti 
mismo que no tendrás 
amor para dar a la pareja. 
Salud. Te amenaza la ar
tritis y el reumatismo, pero 

no debes convertirte en un maniático de la sa
lud.
Dinero. Buena vista para la especulación y tam
bién para los juegos de azar.

Capricornio
23 diciembre/ 20 enero 
Am or. Quizá sufras un 
fracaso, pero los senti
mientos triunfarán de nue
vo.
Salud. Cierta pereza en la 

vesícula biliar aconseja una alimentación lige
ra y la ausencia absoluta de tabaco y alcohol. 
Dinero. Puedes cobrar una buena cantidad con 
la que no contabas, pero no tendrás capaci
dad de control.

Piscis
20 febrero/ 20 marzo 
Amor. Es inútil huir, caerás 
rendido a la pasión, tendrás 
problemas por tu egoísmo. 
Salud. Recarga las pilas 
porque te espera un esfuer

zo muy grande.
Dinero. El éxito social que obtendrás te dejará 
en una situación tranquilizadora.
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D E  V I A J E  
P O R  E L  
M U N D O
Esta vez, podréis via

jar por todo el planeta sin 
necesidad de salir de 
Albacete. Hasta el 8 de di
ciembre, tenéis oportunidad 
de conocer la música, tradi
ciones y gastronomía más 

importante de muchos países del mundo. Se trata del llamado 
“Festival de las Naciones”, que se encuentra instalado en la 
explanada central del Paseo de la Feria . Allí encontraréis, por 
ejemplo, Mojito Cubano, Caipirinha de Brasil, Pisco Souer de 
Chile y Perú, Carne Argentina, Tamales y Arepas Venezonalas, 
Caviar de Rusia, etc. Además, se os dará la oportunidad de 
disfrutar los bailes típicos de cada país y entraréis en el sorteo 
de un viaje al Caribe mexicano para dos personas. El precio es 
gratuito para las mañanas de lunes a jueves (150 pesetas por 
las tardes), de 300 pesetas los viernes, sábados, domingos y 
festivos y también será gratuito para los niños menores de diez 
años y personas de la tercera edad. Si asistes, podrás colaborar 
con “Amnistía Internacional” y “Ayuda en Acción”. Es una 
buena manera de ser solidario y, a la vez, enriquecer nuestra 
cultura.

¿A qué era fácil la semana pasada ?. Efectivamente, era 
Papá Noel, este personaje tan entrañable que alegra nuestras 
Navidades. La persona que tendréis que adivinar esta semana 
tiene un papel principal en las fiestas navideñas. Es más, sin 
ella, no serían lo mismo o no existirían.

-Vivió con un hombre llamado José
-Es la madre del principal protagonista de la Navidad
-Según la Biblia, es la única persona que ascendió en 
carne y espíritu

-Su hijo fue perseguido nada más nacer
Seguro que sabéis quién, porque es realmente sencillo.

C A R T A  D E  U N  G R U P O  D E  
A M I G O S

Saludos a todos los lectores :
Somos un grupo de amigos y amigas de Albacete a los 

que nos agradaría mucho la idea de que vuestra revista convo
cara algún tipo de concurso de tarjetas o felicitaciones navide
ñas popularmente conocidas como “Christmas”. Creemos que 
sería una buena manera de ver las cualidades “artísticas” de 
los jóvenes albaceteños. A nosotros es que nos gustan mucho 
este tipo de cosas y seguramente a muchas más personas tam
bién. Nos despedimos, esperando ver cumplido nuestro “pe
queño” deseo.

H IS T O R IA S  
D E  N A V I D A D : 

L A S
A N G U S T IA S  
D E  D A N IE L

La Navidad está lla
mando a las puertas de to
dos nosotros con una insis
tencia cada vez mayor. Los 
días van pasando y dentro de 
nada nos daremos cuenta de

que se nos ha echado enci
ma. Precisamente todo lo 
contrario le ocurrió a Daniel, 
que estaba muy agobiado por 
todos los deberes que su pro
fesor les mandaba todos los 
días. El estudia actualmente 
6o de Primaria. El caso es 
que siempre, por las tardes, 
tenía que hacer ejercicios de 
matemáticas, de lenguaje y 
de sociales. Eran unas fechas 
muy próximas a las actuales, 
24 de Noviembre. Daniel 
veía las Navidades muy le
janas y se ponía triste. Pen
saba que jamás llegarían y

que su maestro seguiría po
niéndole siempre más y más 
ejercicios. Una noche, esta
ba durmiendo cuándo, se
gún él, escuchó un mensa
je : ¡Era su profesor ! ¡Se le 
aparecía hasta en sueños !. 
Aunque, eso sí, no aparecía 
con el talante distante y frío 
con el que lo veía en la es
cuela, sino que más bien 
parecía un padre dispuesto 
a ayudarle. Le dijo que es
tuviera tranquilo, que estu
diara, y que si hacía eso, 
tendría las vacaciones navi
deñas más felices y tranqui

las que pudiera imaginar. A 
Daniel esto, aunque sólo 
fuera un sueño, le hizo un 
gran efecto. A partir de ahí 
dejó a un lado las angustias 
y se esforzó más que nunca 
esperando, con paciencia, 
las Navidades. Éstas llega
ron y fueron las más diver
tidas de cuantas había vivi
do. De esta forma, Daniel 
aprendió que no hay que des
esperarse porque con sereni
dad y haciendo lo que co
rresponde en cada momento 
disfrutamos más y lo desea
do llegará mucho antes.
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i b u n a  a b i e r t a

Perder el miedo
■ Antonio Mag'an

n la última de Almodóvar , una de las frases del 
final, dice más o menos ésto, “en este país hace 
muchos años que la gente ha perdido el mie
do”. Cuando los niños de los colegios visitan nues
tra Redacción hay algo que me saca de quicio. Les 
enseñan el ordenador, el escáner, la impresora y 
un fotolito, con una palmada insensible, y les di
cen “ésto es la revista”. Les enseñan las herra
mientas, pero no como las utilizamos, ni porqué 
lo hacemos, ni porqué estamos orgullosos de ha
cerlo y en algunos momentos de nuestro trabajo 
tocamos el cielo.

Ser periodista es trabajar en un lugar don
de gracias al sentido común y la democracia se ha 
perdido el miedo. El miedo de fondo, el que se 
agarra a la conciencia y te duerme los dedos. No 
me refiero al miedo de un embargo, a una letra, a 
quedarte sin casa, o a que te pongan los cuernos, 
es un miedo ligado a la esclavitud, a las plantacio
nes, al temor que se autoimpone el que escribe 
porque cree que eso es prudente.

Nadie tiene derecho a luchar 
para que volvamos a tener miedo.
Cuando vengan los niños en la 
próxima visita les contaré que un 
periodista es, como escribió Ma
nuel Vicent, “una persona que 
se equivoca como mínimo cinco 
veces en un artículo, que lo es
cribe de noche y con sueño, y que 
la mayoría de las veces está bo
rracho”.

También les diré que un periodista es una 
persona que cobrando cuatro duros, puede decirle 
a la cara a ciertos caciques y millonarios lo que 
piensa y además escribirlo. No sólo a caciques, 
sino a comisionistas, mafiosillos, dueños de la 
noche y policías retirados.

Por mucho que se invente, y se avance en 
sistemas de comunicación, el periodismo escrito 
es el más poderoso para el que quiere leer, el más 
rico para el que quiere recordar, el único que cuan
do ataca, duele tanto que la herida no se cura nun
ca. No hay nada como escribir y decir lo que uno 
piensa sobre la página de un periódico.

Por eso cuando veo que algunos macarras 
de la Ley , personas que no han dado nunca la cara,

intentar asustar a los currantes de la pluma con 
juicios y amenazas de cárcel, más me reafirmo en 
la convicción de que la verdad no la para nadie, 
como mucho la entierran de momento.

Cada mañana cuando pongo un pie en el sue
lo me acojono pensando en con qué bandarra o tío 
cutre me voy a tropezar, a qué molino me voy a 
llevar por delante, a que noticia le voy a hincar el 
diente y si es primicia les toco los cataplines a los 
compañeros. Después apoyo el otro pie y me digo, 
“con dos cojones, pero con la verdad por delan
te, porque si no no vale”. No la verdad absoluta, 
porque es imposible, es una verdad emponzoñada 
de humanidad a la que cree uno que se ha acerca
do con los métodos más correctos posible.

Y de momento me funciona, tengo pesadi
llas y sueño que me graban cuando tengo una ne
gra encima, para después extorsionarme. Pero me 
despierto con ganas de guerra y de joder al malva
do cada mañana. Dicen los veteranos que es cosa 
de la edad pero si uno les hace caso a los vetera

nos acaba como ellos, pensando en 
el culo de una becaria mientras es
criben en el ordenador.

Luego, después de sacar pie
dra, vendimiar, vender pantalones 
con marca falsa, instalar antenas, 
coger zanahorias, cambiar sellos, 
jugar a la Bolsa, recolectar almen
dra, pedir subvenciones, beber como 
un poseso, ir a la Universidad, ju
gar al ateísmo y ser un descreído, 

pienso que cuatro imbéciles nunca podrán ame
drentar ni siquiera conseguir que nos tiemble la 
mano a los que tenemos la libertad y la tolerancia 
como único credo. ¿Por qué? Porque me gustaría 
morir como el periodista cuyo papel realiza Dany 
de Vito en “L.A. Confidential”. Llega el detecti
ve y le pregunta al policía que ha descubierto el 
cadáver “¿Quién lo ha matado?” y le contesta el 
policía con ironía, “Hemos reducido la lista a 
unos mil sospechosos”.

Quizá la vida sea una querella continua 
acompasada por la música de “Amarcord”. Esa 
que hace, “piu, piu, piu, piu, piu,... piu, 
piu..paraaapa,...piu, piu, piu, piu, piu,... piu, 
piu,...paraaapa”

«Tengo pesadillas y 
sueño que me graban 

cuando tengo una 
negra encima, para 

después 
extorsionarme»
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CAMPAÑA DE VACUNACION 
CONTRA LA MENINGITIS A Y C

...TODOS LOS NIÑOS Y JOVENES RESIDENTES EN CASTILLA-LA MANCHA
DE 18 MESES HASTA 19 AÑOS...

...PODRAN VACUNARSE VOLUNTARIA Y GRATUITAMENTE.

PA R A  M A S IN FO R M A C IO N :

900/302302 -  900/302303
TODAS LAS PROVINCIAS AREA SALUD TALAVERA

C C fa )

§J
Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha

LAS FAMILIAS RECIBIRAN INFORMACION DE 
LA CONSEJERIA DE SANIDAD A TRAVES DE 
LOS CENTROS DOCENTES Y SANITARIOS 
SOBRE LA VACUNACION DE SUS HIJOS.

+  INSALUD
Consejería de Sanidad
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